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FECHA: Octubre 24 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Solo vino a perder la vida” 

 “Mega fuga sin control” 

 “Mueren peces de presa en el Chico”  

 “Se han detectado 36 tomas clandestinas en ductos que pasan por Hidalgo”  

 
“Sufren del riñón en 5 municipios”  

 
“Habitantes de Yahualica retienen a funcionarios”  

 
“Suman 7 mdp por robo de cable que afecta a Pachuca” 

 “Perdió Singuilucan 4 mil 700 Ha de bosque” 

 “Coincide Fayad con autonomía de organismos empresariales”  

 
“Senado ajusta reforma a ley laboral “Va transparencia”  

 
“Abre sindicatos el Senado, pero…”  

 “Si a democracia y transparencia; Senado aprueba la reforma laboral”  

 
“Lanza Senado la pelota sindical a los diputados”  

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Más de 250 mdp para elecciones de diputados locales, detalla IEEH: Aprobó el Consejo General del 

Instituto Estatal Electoral (IEEH) 255 millones 392 mil 778.51 pesos como anteproyecto de presupuesto anual a ejercer 
por la instancia durante la contienda del 7 de julio, donde renovarán diputaciones locales. El IEEH consideró diversos 

conceptos tanto por actividad general como electoral, por varios rubros como servicios personales, materiales y 
suministros, servicios generales o pago de impuestos, mantenimiento y documentación electoral, además de 

prerrogativas de partidos. Respecto a la actividad general prevén 67 millones 967 mil 74 pesos por servicios personales, 

28 millones 492 mil 825 pesos, donde integra gastos por sueldos o dietas de representantes de partidos, materiales de 
oficina más de 2 millones, para pago de impuestos más de 9 millones y por transferencias 27 millones 505 mil 30 pesos. 

En cuanto a la actividad electoral, el IEEH destinará 56 millones 134 mil 232 pesos por servicios personales, 11 millones 
en combustibles o materiales de oficina, más de 63 millones por servicios generales y 55 millones 513 mil 127 pesos por 

transferencias o prerrogativas de partidos. El anteproyecto es enviado al Congreso del estado y a la Secretaría de 

Finanzas para su valoración o aprobación, en su caso. (Gabriela Porter, página 09) 

Uno más uno-Aprueba IEE proyecto de presupuesto: Por unanimidad de los consejeros electorales y con el 

consenso de los partidos políticos, fue aprobado ayer el proyecto de presupuesto de 187 millones 425 mil 703.75 pesos 
que ejercerá el IEE en los próximos comicios del 2013. Cabe señalar que las próximas elecciones se realizaran el primer 

domingo de julio del próximo año, para renovar el Congreso del estado. de esta forma, el IEE informó que durante la 

primera sesión extraordinaria del mes de octubre del Consejo General, fue aprobado el proyecto de presupuesto de más 
de 187 millones de pesos que será distribuido en cuatro sectores. En ese contexto, se indicó que las partida más fuerte 

será para el rubro de servicios generales, que incluye el pago de impuestos, servicios, mantenimiento, material y 
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documentación electoral, con un presupuesto de más de 63 millones de pesos. Otros gastos que cubrirá esta propuesta 

serán sueldos y pago de dietas a representantes de partidos políticos, prerrogativas de gastos, así como los pagos por 

combustible, materiales de oficina y consumibles. Es de hacer notar que este año habrá cambios en el IEE y su 
presidente Daniel Rolando Jiménez Rojo, ha destacado la participación ciudadana en los distintos procesos electorales, así 

como el valor de la institución la cual es independiente a los partidos políticos, ya que actúa siempre de manera 
autónoma para decidir lo mejor para la ciudadanía. (redacción, página 05) 

Síntesis-Pedirá IEE 255 mdp para 2013: El Instituto Estatal Electoral (IEE) contará con cerca de 255 millones de 

pesos para las actividades generales y electorales de 2013, coincidieron en señalar los integrantes del Consejo General 
del organismo al aprobar ayer el proyecto de presupuesto para el ejercicio del próximo año. A escasas 24 horas de que el 

presidente consejero del organismo, Daniel Rolando Jiménez Rojo asegurara que se mantenían en acuerdos para definir 
lo relacionado al tema, se dio a conocer que finalmente de manera unánime los consejeros electorales por consenso de 

los partidos políticos, se determinaron que para 2013 se requieren  255 millones 392 mil 778 pesos para gastos de 

operación normal y de comicios para renovar el Congreso local.  De acuerdo con el reporte del IEE, en sesión 
extraordinaria se determinó que el presupuesto se divide en actividades generales con  67 millones 967 mil 74 pesos con 

76 centavos, mientras que para la actividad electoral son necesarios al menos 187 millones 425 mil 703pesos con 75 
centavos. En un desglose de la manera cómo serán aplicados los recursos se dio a conocer que para actividades 

generales se aplicarán poco más de 28 millones 492 mil pesos, en material y suministros 2 millones 233 mil pesos, en 

servicios generales 9 millones 736 mil pesos y transferencias 27 millones con 967 mil pesos. En los mismos rubros pero 
en lo que se refiere a la actividad electoral se requieren  56 millones  134 mil pesos, 11 millones 830 mil pesos, 63 

millones con 937 mil pesos y 55 millones con 513 mil pesos.  De acuerdo con el presidente consejero del IEE, ésta es la 
propuesta del organismo a su cargo, la cual será enviada en su momento al Congreso local, donde antes de culminar el 

año en curso para que se determine la cantidad final para el ejercicio del siguiente año, además de asegurar que la 
cantidad puede ser aprobada o bien reducida de acuerdo al presupuesto que reciba el estado para el ejercicio fiscal del 

2013. (Jaime Arenalde, página 06) 

Plaza Juárez-Aprueba IEEH presupuesto para el 2013: En sesión extraordinaria, ayer por la tarde, el Consejo 
General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) aprobó por unanimidad el proyecto de presupuesto para el 

ejercicio fiscal del 2013, año en el que se desarrollará la elección para renovar el Poder Legislativo de la entidad. Con el 

respaldo de los representantes de todos los partidos políticos registrados en la entidad, se aprobó la solicitud de 255 
millones 392 mil 779 pesos, de los cuales un total de 187 millones 425 mil 703 pesos servirán para cubrir los gastos del 

siguiente proceso local y 67 millones 967 mil 75 pesos para cubrir gastos generales del organismo electoral. Este 
presupuesto aprobado será turnado a la Secretaría de Finanzas del estado a efecto de que esta dependencia se encargue 

de hacer llegar el proyecto al Congreso local para su revisión y posible aprobación. Al concluir la sesión extraordinaria del 
IEEH, el consejero presidente, Daniel Rolando Jiménez Rojo, detalló que la organización y desarrollo de la próxima 

contienda electoral de Hidalgo tendrá un costo superior a los 187 millones, de los cuales el 29.95 por ciento se destinará 

al pago de servicios personales. Mientras que el 29.61 por ciento de dichos recursos serán destinados para las 
prerrogativas de los partidos políticos (PR!, PAN, PRD, PT, MC, Nueva Alianza y PVEM); en tanto que el 6.33 por ciento 

serán para materiales y suministros y el 34.11 por ciento para servicios generales. Finalmente, precisó que de los 
recursos para actividad general —más de 67 millones-el 41.92 por ciento serán para servicios generales, el 3.29 por 

ciento para materiales y suministros, el 14.32 por ciento para servicios generales y el 40.47 por ciento para pago de 

prerrogativas por actividad general a los institutos políticos. (Natalia López, página 03) 

Criterio-Aprueba el IEEH la partida para 2013: En sesión extraordinaria, y a puerta cerrada, el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEEH) aprobó su proyecto de presupuesto para 2013, el cual contempla 187 millones 425 mil pesos 

para la siguiente elección, y cerca de 68 millones de pesos por actividad general. De cara al proceso electoral de 
diputados en 2013, el IEEH informó que las cifras por los comicios no sufrieron grandes modificaciones a su proyecto 

planteado a principios de mes. De acuerdo a sus tablas de gastos por actividad general y electoral, ambas cifras suman 
255 millones 392 mil 778.51 pesos, monto que será solicitado en breve al Congreso local para su aprobación. Aprobado 

por unanimidad y bajo el consenso de los siete partidos políticos se informó que de los 187 millones de pesos por 
actividad electoral, los sueldos y dietas para representantes de partidos políticos, 56 millones 134 mil 232 pesos, en suma 

con las trasferencias por prerrogativas que es de 55 millones 513 mil pesos, los siete partidos políticos se llevarán una 

bolsa mayor a los 111 millones de pesos, es decir 69 por ciento del total. Respecto al gasto en materia de servicios, 
impuestos, material y documentación electoral se proyecta derogar 63 millones 947 mil 439 pesos, lo cual es 34 por 

ciento del total. Paradójicamente, en el área donde se dieron mayores recortes durante los últimos años, combustibles, 
materiales de oficina y consumibles se asignará únicamente 6.33 por ciento durante la actividad electoral, mientras que 
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en actividad general se destinará 3.29 por ciento, con un monto de 2 millones 233 mil pesos. Aunque mucho se habló del 

rubro de capacitación electoral, no se especifica si se contará con un presupuesto suficiente en este rubro. (Miriam 

Avilés, página 08) 

El Independiente-"En lo oscurito", IEE aprueba presupuesto 2013 y aprueba salarios:  Sin la presencia de 

medios de comunicación, el Instituto Esta-tal Electoral (IEE) de Hidalgo aprobó ayer presupuesto 2013 por monto total 

de 255 millones de pesos que contempla aumento de 20 por ciento en nómina, y en próximas semanas tendrá que ser 
aprobado en el Congreso local. El presupuesto por actividad electoral es de 187 millones 425 mil 703 pesos y por 

actividad general 67 millones 967 mil 75, detalló el presidente del organismo Daniel Jiménez Rojo durante entrevista al 
finalizar sesión extraordinaria. Afirmó que el presupuesto fue aprobado por unanimidad en el pleno del consejo general y 

con el consenso de partidos políticos, por lo que será enviado a la Secretaría de Finanzas y después a legisladores. Como 
parte de las observaciones de los representantes del Partido Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano, los 3 

millones de pesos destinados al proyecto de urnas electrónicas disminuyeron a 500 mil. En tanto, fueron eliminadas las 

casacas para trabajadores del organismo. El representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Luciano 
Cornejo no hizo ninguna observación al proyecto de presupuesto. Jiménez Rojo niega aumento; empleados lo 

contradicen Pese a que el presidente del organismo Daniel Jiménez Rojo aseguró que no hubo aumento a salarios, 
trabajadores del instituto confirmaron que el incremento fue de 20 por ciento a nómina. Acotaron que el salario de 

consejeros del instituto subirá de 37 mil a 45 mil pesos mensuales a partir de 2013, mientras que los honorarios del 

presidente subirán de 49 mil a 59 mil pesos. De aprobarlo, la Secretaría de Finanzas y después el Congreso, los 
consejeros electorales tendrán salario similar a diputados de 45 mil 328 pesos y quien encabece al organismo ganará más 

que el presidente del Congreso, cuyos honorarios son de 49 mil 319 pesos.  (Víctor Valera, página 04) 

Presupuesto aprobado por el consejo: 

Actividad electoral  

187 millones 425 mil 703 

Actividad general  

67 millones 967 mil 75 

Total 

255 millones 392 778 

El Reloj-Solicitará IEE más de 225 mdp para ejercicio 2013: El Instituto Estatal Electoral (IEE) solicitará 255 

millones 392 mil 779 pesos para el ejercicio del ario 2013, correspondiendo 187 millones 425 mil 703 pesos para atender 
los gastos del proceso electoral y 67 millones 967 mil 75 pesos para la actividad general, así lo dio a conocer el consejero 

presidente, Daniel Rolando Jiménez Rojo. En sesión extraordinaria del pleno del Consejo General del IEE se aprobó por 

unanimidad de votos y luego de haber sido avalado por los representantes de los partidos políticos el Presupuesto de 
Ingresos a ejercer en el ario 2013, en el cual se desarrollará el pro-ceso electoral para renovar el Congreso lo-cal e 

integrar la LXI I Legislatura del estado. Entrevistado por este medio de comunicación, Jiménez Rojo explicó que se prevé 
el proceso electoral tenga un costo de 187 millones 425 mil 703 pesos, de los cuales el 29.95 por ciento se destinarán al 

pago de servicios personales, el 6.33 por ciento para materiales y suministros;.34.11 por ciento para servicios generales 

ye! 29.61 por ciento para transferencias a los partidos políticos. En cuanto a la actividad general, los 67 millones 967 mil 
75 pesos serán distribuidos de la siguiente forma: 41.92 por ciento para servicios generales; 3.29 por ciento para 

materiales y suministros; 14.32 por ciento para servicios generales y 40.47 por ciento para pago de prerrogativas por 
actividad general a los partidos políticos con registro en el estado. (Verónica ángeles, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Desconocen regidores a su lideresa, por maltrato: Decisiones unilaterales, indiferencia y maltrato por 
parte de la coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano (MC), María Cruz García Sánchez, obligaron a que regidores 

del partido conformaran una comitiva independiente de la dirigencia para encabezar acciones políticas, informaron el 

concejal de Tepeji, Álvaro Miranda, y el consejero nacional Guillermo García. En total 17 regidores de la cúpula naranja 
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en todo el estado integran esta agrupación, que tiene como objetivo reorganizar la estructura en municipios de cara a la 

contienda del 7 de julio. Aclararon que son totalmente institucionales y mantendrán relación directa con la Comisión 

Nacional de MC, específicamente con el delegado Juan Ignacio Samperio; sin embargo, actuarán emancipados de la 
lideresa, quien supuestamente “relega” a militantes. “No tenemos objeción que la señora García Sánchez dirija al partido, 

pero hay molestia porque no somos tomados en cuenta en decisiones del partido, cuando nosotros fuimos quienes 
propiciamos el crecimiento en las últimas contiendas electorales”. Guillermo García, integrante de la Coordinadora 

Nacional y consejero, sostuvo que no hay distanciamiento con la cúpula nacional ni solicitarán la destitución de García, 

pues el 1 de marzo del 2013 concluye su mandato. Recordó que en junio pasado renovaron estatutos e integrantes de la 
Coordinadora General y Comisión Operativa, por ello la designación de García Sánchez fue democrática, no obstante sus 

presuntas actitudes indiferentes y maltratos provocaron el deslinde por parte de regidores. Acudieron a conferencia de 
prensa concejales de Tepetitlán, Carolina Ángeles; Alejandra Rodríguez de Tizayuca; Guadalupe Roldán de Santiago 

Tulantepec; Walfre Andrade de Huejutla; además en próximo días invitarán a los 11 regidores de la huasteca y siete de 
Huautla. En la elección municipal del 2011, MC obtuvo 37 mil votos, con ello ganó una alcaldía y 28 regidurías, por lo que 

su crecimiento fue casi en 800 por ciento, respecto a los comicios 2008. (Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Busca el PRI encabezar nuevas causas sociales: Convertirse en el partido de las grandes causas sociales 
es uno de los retos del nuevo Revolucionario Institucional (PRI), consideró el área de Gestión Social del organismo 

tricolor, la cual efectúa acciones permanentes de vinculación entre la ciudadanía y militancia con autoridades 

gubernamentales. El presidente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, mencionó hace algunos días que el partido 
requiere una renovación interna urgente, mediante la apertura a la sociedad y transformación de las estructuras, pues “el 

organismo no sólo es una instancia para ganar elecciones”. Por ello, todas las áreas del Comité Directivo Estatal efectúan 
un proceso de cercanía con la militancia, además de abanderar nuevas causas sociales para atraer otros sectores de la 

población. En el PRI persisten evaluaciones al interior del organismo, tales como balance electoral o participación de la 
estructura durante los comicios del pasado 1 de julio, este análisis concluyó en días pasados, por lo cual en próximas 

semanas comenzarán diversas modificaciones en todos los comités locales, desde los sectores y organizaciones, 

dirigencias, así como el fortalecimiento de cuadros. “El reto del PRI es convertirse en el partido de las grandes causas 
sociales, somos un instituto político que quiere generar cercanía con la gente, que sea socialmente comprometido para 

que vean al partido como un canal de participación, además tenemos que ser eficientes en lo político y electoral”. Gestión 
Social y Vinculación es un medio entre las autoridades gubernamentales con la población, a fin de adiestrarlos con la 

obtención de proyectos productivos, vías de comunicación, apoyos sociales y otros. (Gabriela Porter, página 08) 

Crónica-Expone Fayad ante empresarios estatus actual de reforma laboral: Encabezó el senador hidalguense 
Omar Fayad Meneses una reunión con integrantes del Consejo Coordinador Empresarial en Hidalgo (CCEH) para abordar 

temas como la reforma laboral, el proceso que lleva desde la propuesta como iniciativa preferente y el momento que hoy 
vive, pues ya fue aprobada en lo general por 100 votos a favor y 70 reservas en la cámara alta. En entrevista para La 
Crónica de hoy en Hidalgo, el representante popular expuso frente a los empresarios el contenido del documento, cómo 

llegó la minuta después de la aprobación en la Cámara de Diputados y su estatus en el senado. Respecto al tema 
sindical, manifestó que los organismos gremiales deben ser autónomos; “no comparto el que las autoridades se traten de 

meter a la vida sindical, pues ellos tienen sus normas internas, aunque claro, deben tener transparencia y democracia”. 
Afirmó que el encuentro con el CCEH fue constructivo, aunque consideró que “fue una irresponsabilidad del Presidente de 

la República, Felipe Calderón, el haber mandado dicho planteamiento como iniciativa preferente. Sin embargo, ya que 

está ahí, debemos sacarle provecho”. Por su parte, el presidente del consejo, Francisco Carreño, dijo a este medio que la 
junta permitió conocer el posicionamiento del PRI respecto a la reforma y fueron evidentes algunas coincidencias del 

empresariado, lo que incluye temas como fomentar condiciones para el trabajo digno y decente, la flexibilidad en 
esquemas de contratación, y regulación del outsourcing o subcontratación. El representante de sector también consideró 

que la dinámica en el tema sindical podría mejorar, lo que incluye que dichos organismos tengan respeto por los 

empresarios y trabajen coordinadamente. Por ejemplo, señaló, hay casos donde apenas inicia una obra para construir 
instalaciones y un sindicato ya está emplazando a huelga con contratos a nombre de organismos que ni siquiera existen, 

por lo que los empresarios piden que  haya una postura al respecto. En este sentido, durante la reunión, el secretario 
general de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Jesús Priego Calva, comentó que hay disposición para 

impulsar aún más la transparencia de los sindicatos, pues la finalidad es caminar juntos con la iniciativa privada para el 
desarrollo de las regiones. Por otra parte, los empresarios plantearon la necesidad de conocer más a detalle las diversas 

iniciativas, por lo que una de las vías para lograr objetivos conjuntos es trabajar en temas como la Reforma Energética, 

en torno a las tarifas eléctricas y el costo de los combustibles. Otro tema trascendental es la Reforma Hacendaria, pues 
los empresarios solicitaron que no haya excesos en el cobro de impuestos como ocurre con el ISR y el IETU, que a su 

parecer, podría ser uno solo. En su momento, la Canaco planteó retomar la Ley de Prácticas Comerciales y la Canirac 
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habló de la deducibilidad en el consumo de alimentos. Fayad Meneses advirtió que su trabajo como senador es y será de 

cercanía con todos los sectores y, en este caso, con los empresarios, sindicatos y grupos relacionados. Además, ofreció 

reuniones periódicas para abordar temas de interés para el empresariado hidalguense. (Sara Elizondo, página 11) 

Milenio-Difícil que en Morena no haya infiltrados: AMLO: En la instalación del Comité Ejecutivo del Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo, el ex candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador 

aceptó que es difícil que Morena pueda protegerse de infiltrados de partidos como el Revolucionario Institucional (PRI) o 
Acción Nacional (PAN). “Seguro que van a querer los del PRI y PAN meter a sus infiltrados, orejas, que son muy activos 

que nada más están en eso buscando la discordia, sembrado la cizaña, porque esa es su función, pero de todas maneras, 
se tiene que organizar el movimiento y a veces hasta esas orejas que trabajan en el espionaje se van convenciendo. Es 

difícil, pues no se puede decir tú no o tu sí, nos gustaría reservarnos el derecho de admisión, sin duda pero es muy 
difícil”, declaró el político tabasqueño en su visita a Pachuca. Tras más de siete horas de debate en el Congreso de 

Morena en Hidalgo se eligieron a los 11 coordinadores estatales, encabezados por Andrés Caballero Cerón, que estarán 

representando al estado en el Congreso nacional para dar los motivos por los que la organización debe tomar el rumbo 
de un partido político. Por mayoría de votos fueron electos los 11 consejeros que integran el Comité Directivo estatal con 

una asistencia de 68 delegados de Morena en la entidad, informó el perredista Francisco Garduño Yáñez. AMLO fue el 
encargado de tomar protesta a los integrantes del Comité Ejecutivo de Morena: presidente, Andrés Caballero Cerón; 

secretario general, Oscar Quintana Lozada; secretario de organización, Ericka Castillo; tesorero, José Arturo Islas; 

difusión, Erick Rodríguez; capacitación, Héctor Legorreta; en defensa de Derechos Humanos, Sarahi Ortega; Secretaría 
de Jóvenes, Jenni Osorio; Secretaría de Mujeres, Luz Morales; Secretaría Indígena, Felipe Cruz y la Secretaría de 

producción y Trabajo, Miguel Estrada. En la toma de protesta, López Obrador adelantó que Morena no será un partido 
político palero, “de esos ya hay muchos”. Visita al Senado Sobre su visita al Senado de la República, el político 

tabasqueño dijo que acudió a informar que impedirán por todos los medios que se aprueben reformas como la laboral, 
aumentos al IVA y la privatización del petróleo. “Vamos a impedir por todos los medios que se sigan llevando a cabo las 

contrarreformas y retrocesos sociales, que son actos de provocación porque entre más se le apriete al pueblo, entre más 

se oprima al pueblo, más irritación se provoca y resentimiento, estallidos de odio y violencia”, refirió. “No debe aceptarse 
la llamada reforma laboral que no ayuda a que haya empleos, que es una reforma dañina para los trabajadores y 

verdaderos empresarios. Es una imposición desde el extranjero apoyada por la mafia del poder en México y acordada por 
Enrique Peña Nieto y Felipe Calderón Hinojosa”, agregó. Claves: -El próximo 11 de noviembre, concluirán los congresos 

de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en México con la instalación de los 32 Congresos, uno por cada 

estado de la República. -Los días 19 y 20 de noviembre se realizará el Congreso Nacional de Morena, los 300 consejeros 
nombrados serán los que elijan al cuerpo de morena de 200 consejeros nacionales. -En diciembre inicia una campaña de 

afiliación y en enero del 2013, tendrán que entregar la solicitud para que Morena sea un partido político, de lo contrario 
tendrían que esperar hasta el año 2019.  (Misael Zavala, página 12) 

Criterio-Morena es partido político en Hidalgo: Con 10 secretarías, el Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) en Hidalgo quedó formalmente constituido como Comité Ejecutivo Estatal (CEE), esto luego que 87.69 por 
ciento de su militancia avalaran su conformación como partido político. Para ello, ayer en la tarde el líder nacional del 

movimiento, Andrés Manuel López Obrador, visitó Pachuca, donde comentó que la conformación como partido no será un 
“ente burocrático” ni “un trampolín político”, sino de transformación del país. Anticipando la decisión que se tomará el 

próximo 20 de noviembre, el excandidato a la presidencia de México llamó a los 60 delegados y al nuevo comité, del que 

tomó protesta, a trabajar en la formación de los 84 comités municipales de Hidalgo. “Partidos paleros hay muchos, 
nosotros tenemos que hacer un partido con auténtica representación”, dijo, y para ello, anunció para diciembre una 

campaña de afiliación, donde “no vamos a tirar credenciales como si fuera confeti, no se trata de buscar militantes para 
presumir ni de que hayan desbandadas de otros partidos; los que integrarán Morena serán personas con consciencia y se 

irán sumando”, agregó el tabasqueño. López Obrador dijo que Morena “no se puede reservar el derecho de admisión”, 

esto ante posibles infiltraciones de grupos afines al gobierno; además señaló a los principales enemigos: el expresidente 
Carlos Salinas y “su títere, Enrique Peña Nieto”. Francisco Garduño Yáñez, dejó de ser el delegado de Morena en Hidalgo, 

de esta forma Regeneración Nacional quedó integrado por Andrés Caballero Cerón como presidente estatal, así como 
diez secretarías. (Antonio Alcaraz, página 08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información” 
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P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Seguirá gobierno con las labores en Yahualica, afirma Nochebuena: Iniciarán la próxima semana los 

trabajos pendientes de construcción del sistema de agua potable en Santa Teresa, Yahualica, informó el diputado local 
por el distrito de Huejutla, Joel Nochebuena Hernández. Sólo espera el acta de donación del predio donde será edificado 

el cárcamo, para cumplir con esta obra tan necesaria para la población. Respecto a las 57 viviendas que comprometió el 

gobernador Francisco Olvera a familias afectadas que perdieron su patrimonio por el desgajamiento de un cerro, estas 
comenzarán una vez que se reciba el acta de donación del predio. En una segunda etapa construirán otras viviendas, 

para ello debe esperarse el dictamen de la Dirección de Protección Civil del gobierno estatal, que debe presentar a las 
autoridades. La visita a la comunidad de Santa Teresa fue por petición de los vecinos, por lo cual acudió el alcalde 

Perfecto Hernández Bautista y el director de la Subsecretaría de Gobernación de la huasteca, Reyes Flores Nolasco. El 

diputado reconoció que había algunas inconformidades en la localidad, ya que persistían rezagos en los trabajos y los 
requisitos solicitados para ejecutarlos. “Una de las demandas de la gente es la remoción de la tierra que se encuentra en 

la entrada principal, pero los trabajos de traslado tienen un costo para la Secretaría de Obras Públicas del gobierno del 
estado de 18 millones de pesos”. De acuerdo con el dictamen de los geólogos que estudian la zona siniestrada, 

determinaron que si remueven la tierra se podría generar un movimiento o un nuevo desgajamiento del cerro, por tanto 
esta acción no puede ser realizada por ahora. A la reunión acudieron más de 500 personas de la comunidad, su intención 

era detener a los funcionarios del gobierno estatal y municipal para que se comprometieran a continuar con las labores. 

“Si no acudíamos a la comunidad, como lo habían solicitado los vecinos, entonces iban a cerrar la carretera estatal, por 
eso ya tenían lonas y mantas para exigir al gobierno del estado sus peticiones”. Luego de varias horas de negociaciones 

se lograron acuerdos con los vecinos del municipio, las autoridades estatales reiniciarán los trabajos en la comunidad. 
INSTRUCCIÓN ES PRECISA Proporcionarán pies de casa a familias de Santa Teresa, en Yahualica, que están en zona 

de riesgo, según indicaciones del gobernador Olvera Ruiz, reiteró el titular de Vivienda estatal, Jesús Romero Quintanar. 

El censo de familias beneficiadas con estos apoyos será con base en información proporcionada por la Dirección de 
Protección Civil. “El compromiso del mandatario Olvera Ruiz es atender de manera inmediata a las familias que perdieron 

sus viviendas por el desgajamiento del cerro”. Actualmente Protección Civil realiza estudios de suelo en la zona afectada, 
para determinar el número de viviendas que deben ser reubicadas. Agregó que las instrucciones son precisas: ayudar a 

recuperar de forma inmediata las casas, de familias que perdieron todo. “Una vez que se tengan los resultados de los 
estudios de Protección Civil, se procederá a elaborar el proyecto habitacional y determinaremos el número de casas a 

construir”. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Compromete Olvera adquisición de terreno para parque industrial: Como parte de la gira de trabajo 
por el municipio de Tulancingo, el gobernador hidalguense Francisco Olvera anunció que para 2013 impulsará la 

adquisición de reserva territorial en vísperas de la generación de un nuevo parque industrial. Será en colaboración con las 

universidades que aportarán investigadores, y personas que puedan colaborar con las nuevas empresas. Explicó que a la 
fecha no se tiene prevista la extensión del sitio, “para ello estamos terminando el Plan Municipal de Desarrollo y 

posteriormente el regional, lo que dará la pauta para ubicar el lugar en correlación con el crecimiento ordenado de 
Tulancingo”. De primera instancia descartó el ofrecimiento de extensiones de terrenos que hace un par de semanas 

propuso el presidente interino de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), Eulalio Márquez 

Alvarado. Olvera Ruiz insistió en que la ubicación será definida por estudios adecuados, “requiere estrategia técnica, no 
por ocurrencias, porque eso definirá el ordenamiento del crecimiento de la ciudad y región”. El mandatario estatal 

subrayó que en últimas décadas Tulancingo enfrentó la pérdida de vocación industrial por lo que actualmente mediante 
acciones gubernamentales y de empresarios pretenden recuperarla. Asimismo dentro de los anuncios realizados en la 

sesión plenaria del Comité de Planeación para el Desarrollo Regional (Coplader) Tulancingo, adelantó la conclusión de la 
obra civil de lo que será el Hospital Regional que se encuentra ubicado en el municipio de Santiago Tulantepec. Mencionó 

que durante el primer trimestre de 2013 realizarán el equipamiento, y tres meses después de las pruebas necesarias, por 

lo que calculó que a mediados del siguiente año entrará en operación. Sin contar los nosocomios de la ciudad de México, 
se posesionará como el más grande del centro de la república. La nueva infraestructura beneficiará a los habitantes de 

Tulancingo, Singuilucan, Santiago Tulantepec, Acatlán, Agua Blanca y Acaxochitlán, además los de la zona Otomí-
Tepehua. El Hospital Regional contará con 90 camas en el área de hospitalización; así como áreas de traumatología, 

pediatría, ginecología y obstétrica; además de urgencias, consultorios, servicios para almacén, sala de autopsias, 

auxiliares de diagnóstico para rayos X, topografía, quirófanos para tococirugía y sala de expulsión, entre otras. Avanzan 
compromisos para la región La sesión plenaria del Comité de Planeación para el Desarrollo Regional (Coplader) 

Tulancingo, que abarca a Cuautepec, Santiago Tulantepec y Singuilucan, sirvió de marco para rendir el segundo informe 
regional de gobierno del mandatario estatal, Francisco Olvera. Aprovechó para detallar acciones que impulsan a los 
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distintos rubros sociales, como el agropecuario, y reiteró la visión municipalista que caracteriza su mandato. Ponderó la 

necesidad de dar a los ayuntamientos capacidad de respuesta y favorecer leyes fiscales que permitan menor burocracia. 

Afirmó que gobierna sin distingos y que la elección quedó atrás y es tiempo de olvidar las diferencias. Mencionó que 
dentro de los compromisos del programa “Papelito Habla”, en Cuautepec iniciaron ocho de los 14, que representan una 

inversión de 3.5 millones de pesos. Mientras que en Santiago Tulantepec avanza uno de los cinco prometidos, por iniciar 
tres y el restante para 2013, en Singuilucan cuatro compromisos que significan 33 obras, y pronto comenzará el faltante. 

(Everest Villagrán, página 04) 

Crónica-Propone Estrada sanciones más severas por robo de combustible: Analizará el Congreso local la 
tipificación como delito grave del robo de combustible en Hidalgo, afirmó el legislador por el distrito de Tepeji del Río, 

Julio César Estrada Basurto. Consideró que este ilícito, registrado en la región Tula- Tepeji, es preocupante para las 
autoridades de los tres niveles del gobierno, por lo cual debe enfrentarse con mayor severidad. De acuerdo con el reporte 

de la Dirección de Protección Civil de Hidalgo, en 2012 se localizaron ya 35 tomas clandestinas para robo de combustibles 

a Petróleos Mexicanos (PEMEX). Al interior del Congreso local se estudiará cómo inhibir esta problemática, no sólo 
implementar sanciones, ya que no funcionan. La tipificación del robo de combustible no existe como tal, pues sólo se 

contempla en la ley el robo de fluidos como agua potable e insumos. Las tomas clandestinas conllevan a situaciones 
graves que ponen en riesgo la integridad física de la población que vive en las comunidades y colonias por donde pasan 

los ductos. “Los diputados locales planteamos que la paraestatal aplique mecanismos de detección del robo para actuar 

de forma oportuna”. Aunque reconoció que es una situación complicada por los miles de kilómetros de gaseoductos y 
oleoductos. Agregó que las autoridades estatales, municipales y federales actuaron de forma oportuna en la fuga de gas 

presentada en Tepeji, de lo contrario la situación sería más grave por el número de personas que viven en la zona. 
Insistió que para tipificar este delito, debe recurrirse a los expertos en materia jurídica y determinar cuál será el 

procedimiento a seguir. RESOLUCIÓN. Legisladores locales exhortaron a la Secretaría de Salud del gobierno federal y 
estatal para que atienda problemas de insuficiencia renal en Zapotlán, Villa de Tezontepec, San Agustín Tlaxiaca, 

Zempoala y Tolcayuca, y asigne recursos para concluir las investigaciones o estudios para detectar el origen de la 

enfermedad y brindar tratamiento a los afectados. Solicitó a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales estatal 
aplicar campañas de limpieza en pozos, jagüeyes y presas, detectar y sancionar fuentes de contaminantes que afectan la 

hidrografía. Estudios clínicos a mil 500 personas, “253 equivalentes al 16.77 por ciento, resultaron positivas a proteinuria, 
que significa que el riñón no funciona correctamente, ante la existencia de metales pesados como plomo, cadmio y 

arsénico”. (Alberto Quintana, página 05) 

Milenio-Reportan muerte masiva de peces en La Estanzuela: Ejidatarios del municipio de Mineral del Chico 
denunciaron ante las autoridades sanitarias la extraña muerte de al menos cinco mil peces de la presa La Estanzuela 

desde el domingo pasado. De acuerdo con Juan Ubaldo Vargas, ejidatario del lugar, desde el fin de semana comenzaron 
a registrarse algunos peces muertos en la presa, pero fue a partir del lunes cuando se incrementó considerablemente la 

muerte de las especies de agua dulce, al mismo tiempo que adelantó que podría tratarse de contaminación por químicos 

vertidos en las aguas de la presa. “Empezó el domingo con algunos peces muertos, pero ya ahorita es una gran cantidad 
y hay partes donde, más peces se han detectado, por el viento que los ha arrastrado y hasta el momento no se ha 

descubierto el producto que haya causado esa mortandad, hasta conocer los análisis del laboratorio para saber que 
producto es y a quien fincarle responsabilidades”, comentó el ejidatario. La presa de la Estanzuela está concesionada 

desde hace más de 50 años a Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (CAASIM); el agua es 

utilizada para consumo principalmente para los barrios altos de Pachuca, en su mayoría para la localidad de Camelia, El 
Bordo y Cerezo. Además, una pequeña parte es utilizada para la comunidad de La Estanzuela, en donde es empleada 

para invernaderos de rosas y en San Juan Tilcuautla el agua de la presa es utilizada para invernaderos de jitomate. “Allá 
esta el riesgo de que vaya a llegar la contaminación”, según comentaron los locatarios. Autoridades municipales y 

pobladores coincidieron en que los recursos de la presa son utilizados principalmente para la pesca deportiva, ya que 

muy pocas personas realizan actividades de pesca como actividad económica principal. Los ejidatarios comentaron que la 
principal especie de peces son carpas y trucha y ahora temen que se trate de un químico que pueda extenderse por toda 

el agua y al mismo tiempo pueda afectar a los peces que permanecen en las partes más profundas de la presa La 
Estanzuela.  “Aquí hay principalmente carpas, hay truchas pero las truchas siempre están en las partes más hondas 

entonces todavía no han resultado afectadas y ahorita toda la carpa que ha muerto es la más pequeña que nada en las 
superficie y todos los organismos grandes andan en el fondo”, mencionó Juan Ubaldo Vargas. Mientas, al realizar 

recorridos por la presa, autoridades municipales localizaron envases con material químico para el revelado de fotografía.  

Acude autoridad sanitaria Personal de la Secretaría de Salud, así como de CAASIM y de la Cofepris acudieron a la 
presa de La Estanzuela para tomar las respectivas muestras para analizarlas en un laboratorio y tratar de descubrir el 

motivo por el cual han muerto cerca de cinco mil peces, según las autoridades municipales. Aunque no se dieron detalles 
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sobre las primeras pruebas realizadas en la presa se filtró que las muestras revelaban un alto índice alcalino, además de 

posibles metales en el agua, sin embargo será hasta que realicen las pruebas químicas cuando se informe sobre la 

problemática en el agua de la presa. Mientras que David Hernández Moedano, secretario de Turismo, aseguró que la 
problemática en la presa podría afectar la economía turística de la región debido a que más del 80 por ciento de la 

población en la localidad de la Estanzuela, depende de la derrama económica de los turistas que realizan la pesca 
deportiva en la presa. (Juan José Fuentes, página 08) 

Milenio-El SME solicita apoyo al Congreso del estado: Integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) 

acudieron al Congreso del estado para solicitar a los legisladores exhorten a la Secretaría de Gobernación, la Secretaría 
del Trabajo y a Derechos Humanos para que exijan a la Junta de Conciliación y Arbitraje Federal para que saque el laudo 

que emitió ya el Tribunal en materia laboral. De acuerdo con Gregorio Ernesto Paredes Gómez, pro secretario de 
divisiones del Comité Central del Sindicato Mexicano de Electricistas, el Tribunal en materia laboral otorgó ya un amparo 

al SME en el cual establece que el patrón sustituto es Comisión Federal de Electricidad (CFE) y el reingreso de 16 mil 599 

trabajadores que no se han liquidado. “En todos los Congresos de los estados de donde es la zona de influencia del SME 
se están sacando los exhortos, ya salió el del Morelos”, aseveró. Indicó que a pesar de que existe ya un laudo, la Junta 

de Conciliación y Arbitraje Federal ésta tiene 24 horas de acuerdo con la Ley de Amparo para cambiarlo no lo han hecho. 
“Entonces lo que estamos haciendo es precisamente que los conozcan en los estados, que a pesar de que ya hay un 

dictamen en el cual el amparo ya se le otorga al Sindicato se envía la notificación a la Junta y ésta retrasa siempre los 

procedimientos a favor de los trabajadores”, agregó. Expresó que se solicitaron el apoyo a los diputados Onésimo 
Serrano González, Hermegilda Estrada Díaz, Julio Cesar Estrada Basurto y Humberto Pacheco Miralrío quienes apuntó 

subirán el exhorto el próximo jueves. Paredes Gómez comentó que para el próximo 20 de noviembre se realizará una 
marcha nacional en el Distrito Federal apoyados por otras organizaciones sindicales en donde apuntó se planteará una 

huelga nacional. Respecto a cuántos sindicalistas de Hidalgo se vieron afectados con la extinción de Luz y Fuerza del 
Centro mencionó que fueron alrededor de mil 300 y mil 500 trabajadores que no han aceptado la liquidación del 

gobierno. “Va a ser un gasto cuantioso para el erario público, se van a reconocer salarios caídos, la cuestión patronal que 

dice el laudo y precisamente el regreso al trabajo de todos los compañeros”, acotó. Cuestionado a cuánto asciende la 
cantidad de salarios caídos, respondió que se está haciendo la cuantificación, “de hecho por parte de lo que es en este 

caso la Junta y tendrá que notificarle a la CFE, tendrán que hacer su calculo ellos”. Comentó que los ex electricistas están 
también haciendo su calculo y apuntó se hablaba de 14 mil millones de pesos en promedio para pagarle a la nómina de 

los 16 mil trabajadores que no fueron liquidados. Por su parte, hace un par de días, el dirigente nacional del Sindicato 

Mexicano de Electricistas, Martín Esparza Flores advirtió que llegarán hasta las últimas consecuencias para hacer que se 
cumpla con la sentencia que emitió el Segundo Tribunal de Circuito en materia de trabajo el cual determinó que no 

estuvo justificado su despido en la extinta Luz y Fuerza del Centro (LyFC) y que la Comisión Federal de Electricidad debe 
ser el patrón sustituto. Luego de una asamblea realizada en la comunidad de Juandhó, municipio de Tetepango, anunció 

una serie de movilizaciones durante esta semana hasta ver cristalizado el ordenamiento judicial. Expresó que acudirán a 

la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje para demandar que se cumpla la orden y que el gobierno acate la 
determinación emitida por el Tribunal de Circuito en materia de trabajo. “Nos ampara la justicia, porque se violaron 

derechos fundamentales de los trabajadores”, dijo.  Claves:  -Martín Esparza Flores, dirigente nacional del Sindicato 
Mexicano de Electricistas, aseguró que el gobierno federal no ha no querido acatar el ordenamiento judicial. -Indicó que 

parte de las cláusulas estipulan que la federación tiene que reinstalar a todos los trabajadores en la Comisión Federal de 
Electricidad como patrón sustituto. -Esparza Flores aseguró que el gobierno federal a parte de seguir la política de 

privatizar la industria eléctrica le apuesta a pisotear los derechos de los trabajadores. (Alejandro Reyes, página 11) 

Síntesis-Sufren del riñón en 5 municipios: De un estudio médico realizado a mil 503 personas de cinco municipios 
del estado,  253 presentaron alteraciones renales en diferentes grados, aparentemente por el agua que consumen 

informó la diputada local del Partido Nueva Alianza Myrlen Salas Dorantes, quien se pronunció a  favor de que se haga un 

llamado a la Secretaría de Salud federal para que investigue a fondo el caso. En tribuna la legisladora manifestó que el 
2011 habitantes de los municipios de Zapotlán de Juárez, Villa de Tezontepec, San Agustín Tlaxiaca, Zempoala y 

Tolcayuca, comenzaron a percatarse que existían muchas personas que se estaban enfermando de los riñones por lo que 
se acercaron a la Secretaría de Salud del estado, con el propósito de que se iniciara una investigación para determinar la 

causa del incremento de estas enfermedades. Por lo anterior la dependencia realizó un estudio del agua y un muestro 
médico entre 748 hombres y 760 mujeres de los cinco municipios con un resultado inicial que dejó como resultado que el 

agua de esas cinco demarcaciones contiene metales pesados como plomo, cadmio y arsénico, estos a la hora de entrar 

en el riñón lo dañan y hacen que la filtración se vea afectada arrojando proteínas por medio de la orina. "Del total de 
muestras obtenidas, doscientas cincuenta y tres personas, equivalente al 16.7 por ciento de la población, resultaron 

positivas a proteinuria lo que significa que el riñón no funciona correctamente, debido a la existencia de metales pesados 
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en el agua,  además de que en una segunda fase del programa, consiste en dar tratamiento a las doscientas cincuenta y 

tres personas que tienen fallas renales crónicas se debe destacar que trece personas tienen daño que va desde 

moderado al más grave, denominado alterado". Así también manifestó que la segunda etapa del plan fue interrumpido 
por falta de recursos para dar tratamiento a las personas afectadas, así como para realizar nuevamente una toma de 

muestras para el siguiente año, por lo que aseguró que ante la gravedad del problema es necesario inyectar más 
recursos, ya que se plantean como una causa probable que el agua que ocupan para consumo humano sufre filtraciones 

de metales pesados. "Por lo anterior exhorta  al titular de la Secretaría de Salud del Gobierno Federal para que en 

coordinación con la Secretaría de Salud del estado atiendan el problema de Insuficiencia Renal de los municipios de 
Zapotlán de Juárez, Villa de Tezontepec, San Agustín Tlaxiaca, Zempoala y Tolcayuca así como asignar recursos para 

poder terminar las investigaciones y estudios que son necesarios para detectar el origen del problema y dar tratamiento a 
los afectados, una vez conocido el origen del problema hacerlo del conocimiento público". (Jaime Arenalde, página 

03) 

Criterio-Liberan a Nochebuena y Hernández, en Yahualica: Tras 27 horas retenidos y después de lograr acuerdos, 
ayer a las 16:15 horas, el diputado local, Joel Nochebuena Hernandez; el alcalde de Yahualica, Perfecto Hernandez 

Bautista; el director de la subsecretaría de Gobierno en la Huasteca, Reyes Flores, y tres funcionarios mas, fueron 
liberados por habitantes de Santa Teresa. El director general de Conservación de Carreteras estatales, José Luis García 

López y autoridades de Santa Teresa, acordaron que dos máquinas retroexcavadoras removerían toda la tierra que 

sepultó la calle de acceso a la localidad y se abriría el paso provisionalmente. Ambas máquinas empezaron a laborar ayer 
en el retiro de toneladas de tierra para despejar el camino que cientos de personas utilizan a diario, no sólo de esta 

localidad, también de otras como Tecacalax, Temanastepec, Zacayahual, Chompeletla, y vecinos de Veracruz. Además, 
se acordó que el próximo 25 de octubre llegarían a esta comunidad dos topógrafos que enviaría el gobierno del estado, 

quienes trabajarían en la elaboración de un proyecto para la construcción de un puente vehicular sobre el barrio Amoloc, 
lo cual dotaría de otro acceso al lugar. De igual forma, el 29 de octubre iniciarían los trabajos del cárcamo del sistema de 

agua potable para realizar el rebombeo a los más de 6 mil habitantes de Santa Teresa y sus anexos, ya que el alud del 

pasado 21 de julio que sepultó varias viviendas, también dañó las líneas de conducción del líquido. Finalmente, se 
entregó a los funcionarios un acta de asignación de un predio 2.79 hectáreas, para la construcción de viviendas para los 

damnificados. (Rubén Juárez, página 04) 

Criterio-Diputado niega haber estado en retención: Joel Nochebuena, diputado de la Huasteca, descartó que haya 
sido retenido antier -junto con el alcalde de Yahualica y otras tres autoridades- por pobladores damnificados de la 

comunidad Santa Teresa, quienes exigen la pronta ayuda, como lo prometió el gobierno, a más de tres meses que un 
cerro se desgajara y destruyera sus casas. En entrevista telefónica, el legislador reconoció que si hubo un poco de 

molestia por parte de los pobladores de la comunidad. Sin embargo se les explicó que no podrían realizar en el momento 
el retiro de escombros de un acceso, ya que este se podría desgajar. Una vez que se concluyan los trámites y cambio de 

propiedad de un terreno de 2.7 hectáreas en la misma comunidad, las autoridades estatal, federal y municipal 

comenzarán con la construcción de 52 casas. Esta primera etapa de construcción de casas, para los más de cerca de 600 
damnificados, comenzaría a más tardar en 15 días. A la par, dijo, se comenzará a evaluar la reubicación de otras 

viviendas, por lo que el número de casas a construir podría aumentar a más de 90. Por esta situación, el día de ayer, el 
diputado no acudió a la sesión del Congreso. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Fuga de gas en Tepeji alargará contingencia hasta el fin de semana: El riesgo que prevalece en el 

barrio Noxtongo tras la fuga de gas de un ducto clandestino es alto y la vida cotidiana en el lugar se podría restablecer 
hasta el próximo fin de semana. De acuerdo con reportes oficiales, el autotanque que cargaba de manera ilegal gas LP 

de una toma de 20 pulgadas sigue conectado y se encuentra lleno, lo que significa el mayor riesgo. Aunque el punto 

crítico se superó, la pipa abandonada por ordeñadores representa un doble problema para los técnicos de Pemex: 
además de atender la fuga deben prevenir una explosión. El Ejército mexicano mantendrá vigente el Plan DN-III 

prestando ayuda a unos 300 habitantes de cuatro barrios que fueron desplazados ante la alta explosividad que 
presentaba el lugar por la fuga que se mantenía en el municipio hasta ayer por la tarde. El alcalde de Tepeji del Río, 

Fernando Miranda Flores, señaló que Pemex debe comprometerse a garantizar la seguridad de todo un pueblo, pues la 
acción delictiva no debe ocasionar tan altas consecuencias. El edil mencionó que se ha logrado mantener la calma de la 

ciudadanía y se evitó que la fuga se convirtiera en una desgracia, “porque para ello sólo hacía falta un chispazo”. Hasta el 

momento, la paraestatal ha omitido el nombre de la empresa dueña de la pipa ordeñadora, aunque extraoficialmente se 
dio a conocer que el auto-tanque pertenece a Gasomático. Luis Alberto Nava, superintendente de Seguridad Industrial de 

Pemex, informó que la quema controlada del combustible en la sección Santa Clara permitió disminuir la presión del 
combustible, que todavía se encuentra alojado en la tubería de 1.2 kilómetros. El directivo aseguró desconocer la razón 
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social de la pipa que causó la fuga y puso en alerta a una parte de Tepeji del Río. El Ejército mexicano se dedicó a 

resguardar las viviendas de unas 500 personas que fueron desalojadas de cuatro barrios por el riesgo de una explosión. 

Trescientas de ellas son atendidas en un albergue con alimentos calientes habilitado por la alcaldía. De acuerdo con 
estimaciones de funcionarios, paulatinamente, hoy se podrían retomar las actividades, sin considerar la reconexión de la 

energía eléctrica o que los alumnos de escuelas cercanas a la zona del incidente regresen a clases. (Jorge Martínez, 
página 05) 

Criterio-Confirmar ADN del Lazca demorará a la PGR 21 días: La Procuraduría General de la República (PGR) 

estima que concluirá a más tardar en tres semanas los análisis periciales de ADN de Heriberto Lazcano Lazcano, El Lazca, 
líder de la organización criminal Los Zetas, abatido el pasado 7 de octubre en Progreso, Coahuila, informaron fuentes al 

interior de la dependencia federal. Según funcionarios federales, la Coordinación de Servicios Periciales de la PGR, que 
está a cargo de Sara Mónica Medina, tendrá listos los dictámenes en dos o tres semanas, dependiendo de la calidad de 

los tejidos recabados ayer en el panteón San Francisco, en Pachuca. La procuraduría exhumó el lunes los restos del 

padre del líder criminal para tomar una muestra de tejido que será contrastada con la información genética del cadáver 
que fue robado en una funeraria de Sabinas, Coahuila. Para la PGR asegura que no existe ninguna duda de que el 

hombre abatido por la Armada y cuyo cadáver fue robado por un grupo de pistoleros, corresponde al de El Lazca, pues 
así lo concluyen los dictámenes en dactiloscopía y antropometría practicados por expertos en la materia. Sin embargo, las 

autoridades consultadas dijeron que pese a tener corroborada la identidad del cuerpo, los protocolos ministeriales le 

exigen agotar los extremos legales en este tipo de situaciones y por ello exhumaron los restos de un familiar directo. 
(Abel Barajas, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Mínima tasa de robo de autos en Pachuca, dicen: En Pachuca reportan bajo número en robos de autos y 
cuando esto ilícito ocurre es a vehículos estacionados que cuentan con pocas medidas de seguridad; según indicó el 

promotor Erick Fernando Báez Contreras, de la empresa Metropolitana. Bajo la premisa anterior, refirió, “la mayoría de 
las pólizas se adquieren para autos nuevos, con modelos de 15 años a la fecha”. En el caso de automóviles, el 

aseguramiento está relacionado con el modelo y el precio del vehículo, pues si son muy antiguos, no alcanzan cobertura 

amplia, únicamente daños a terceros. Normalmente sólo hay todo el servicio para autos de 1997 a la fecha, pero 
predominan los modelos a partir de 2007. En el seguro de auto la atención de Metropolitana es brindada especialmente 

en accidentes que resultan en daños materiales, pues el robo es mínimo y en lo que va del año cuentan menos de 10 
casos en la capital hidalguense, pues el mayor número ocurre en carreteras y otros municipios. El especialista estimó que 

la adquisición de pólizas tiene que ver mucho con la situación económica particular y de temporadas específicas, como el 

regreso a clases, por lo que agosto y septiembre registraron una disminución del 20 por ciento en el promedio de 
contratación. Sin embargo, en este mes las cifras volvieron a subir. Báez Contreras estimó que el presente año ha sido 

positivo, pues las cifras en colocación de pólizas para los usuarios incrementaron casi 10 por  ciento en general, respecto 
al 2011. Cabe destacar que de la contratación de seguros, el 60 por ciento es a través de financiamientos y el resto 

contrataciones directas ya sea personal o de empresa. En 2012, Metropolitana cuenta con 800 pólizas, aproximadamente. 

Alto número para cancelar las pólizas Entre las quejas más frecuentes relacionadas con seguros registradas ante la 
Condusef está la cancelación de pólizas por no contratación, pues todavía existe la práctica de que, con engaños, 

promueven la venta, lo que también ocurre al solicitar créditos bancarios. Así lo señaló el delegado, Octavio Farías, quien 
puntualizó que de enero a septiembre cuentan 588 casos relacionados con seguros, por escrito, personales y telefónicos, 

de los cuales 188 son por cancelación de póliza no contratada. En este sentido, refirió, existe un protocolo de ventas de 
seguros, pues es válido ofrecer un seguro vía telefónica, pero hay que seguir reglas, como informar de parte de qué 

institución es la llamada, cuál es el objetivo y el costo real del servicio. La finalidad es evitar propuestas engañosas o 

confusas para los clientes, pues muchas veces cargan el servicio a la tarjeta del usuario aunque no aceptan como tal. 
(Sara Elizondo, página 12) 

Milenio-Feria Pachuca 2012, entre las tres mejores del país: Este año la Feria de Pachuca, que se celebra en 

honor a San Francisco de Asís, se colocó entre las tres más importantes del país, aseguró Oralia Vega Ortiz, directora de 
la Operadora de Eventos del estado de Hidalgo, quien destacó que en los 25 días que duró esta vez se logró captar más 

de 900 mil visitantes, así como una derrama económica superior a los 200 millones de pesos, lo que genera una 
importante entrada de capital al estado. Vega Ortiz señaló que esta feria también dejó enseñanzas de cosas que tendrán 

que corregirse para el próximo año, como el hecho de darle mayor promoción fuera del estado, además de evitar hacer 
obras viales cuando esté la feria. “En lo que se refiere a nuestra Feria de San Francisco, ya rebasamos el quinto lugar, yo 

creo que estamos entre los tres primeros lugares a nivel nacional”, de hecho, dijo, la Feria de San Francisco Pachuca 

Hidalgo 2012 se convirtió en muestra para otras del país. “Recibimos a varios directores de otras ferias, como al de 
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Tlaxcala, de Querétaro, de León, quienes nos felicitaron por estos eventos que tuvimos y algunos espectáculos aquí 

trajimos seguramente los estarán repitiendo en sus ferias, así como los concursos que tanto llamaron la atención”. La 

principal organizadora de este evento señaló que entre los aprendizajes que les dejó el evento de este año es que ya no 
se vuelvan a programar obras viales al mismo tiempo, pues entorpecen la llegada de visitantes, pues dijo que si bien la 

afluencia fue muy buena, pudo haber sido mucho mejor. “Lo que se tiene que corregir es que no haya obra en tiempo de 
feria, eso sería maravilloso, y que pudiéramos cumplir con el objetivo de dar mayor información, abrir más mercado en 

otros estados porque todos sabemos que el estado de Hidalgo es como el ojo del huracán y queremos rebasar metas 

para el próximo año, pero eso tendremos casi un año para lograrlo”. Señaló que en este año, que es el primero en que 
ella está al frente de la Operadora de Eventos, hubo una muy buena coordinación con todas las secretarías involucradas, 

de ahí el éxito, dijo, pues se alcanzó un número histórico de visitas. “Hablamos de más de 900 mil visitantes, también 
tuvimos una nueva marca por un día, ya que el día viernes (19 de octubre) tuvimos la presencia de más de 48 mil 

personas que estuvieron al interior de la feria y donde todo mundo disfrutó de los espectáculos que se tenían planeados”. 
De la derrama económica, expuso, ésta fue superior a los 200 millones de pesos, “que se repartió en toda la capital del 

estado, con los hoteles, restaurantes, taxistas, transportistas en general, y algunas otras empresas que nos proveyeron 

aquí a las instalaciones de la feria”. Asimismo, señaló que desde ahora se empezará a trabajar en la feria del 2013, 
donde se espera traer nuevos atractivos, y sobretodo superar el número de visitantes y la derrama económica. Para ello 

también se debe hacer una mejor promoción a nivel nacional, pues reconoció que la feria sigue registrando poco turismo 
de otros estados. “El objetivo es cumplir con el programa que se presentó desde un principio, ser disciplinados, y 

encontrar más innovaciones para bien de nuestra feria y para la diversión de las familias hidalguenses”. “Somos el centro 

del país, entonces lo más lógico es atraer al turismo del DF, del Estado de México, de Querétaro (...) hoy por hoy (la 
feria) fue para las familias hidalguenses y queremos que el siguiente año sea para toda la República Mexicana”.  Costos 

e inversión Según la directora de la Operadora de Eventos del estado de Hidalgo, La organización de la Feria de San 
Francisco Pachuca Hidalgo 2012 tuvo un costo promedio de unos 10 millones de pesos, que fue invertido por parte del 

gobierno del estado, así como por las cuatro empresas patrocinadoras de este año, que fueron Pastes Kikos, Ford Zapata 
Pachuca, Corona y la Coca Cola. De hecho fue la Ford quien donó el automóvil que se rifó entre 60 estudiantes 

universitarios de excelencia académica.  Oralia Vega Ortiz señaló que toda la inversión que hizo el gobierno del estado se 

recuperó, además de haberle dejado ganancias; aunque dijo que será hasta dentro de una semana cuando pueda dar 
detalles de cuánto le dejó al estado y cuánto al propio gobierno.  “Yo creo que la finalidad, aparte de logar una feria 

segura, el recurso que se financia para esto tiene que tener un logro en las arcas de nuestro estado de Hidalgo”. Aún 
queda pendiente también que se dé a conocer a qué empresa se le concesionó en esta ocasión el estacionamiento, que 

representa una muy importante entrada de capital y que en años anteriores había sido a una empresa foránea; aunque 

por ahora no se ha explicado. (Edith Castillo, página 06) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Abre sindicatos el Senado, pero…: El Senado de la República enmendó la plana a la Cámara de Diputados 

y modificó ayer la reforma laboral en materia de transparencia, rendición de cuentas y democracia sindical. Con estos 
cambios, la minuta fue devuelta a la Cámara baja, donde los legisladores tendrán que discutir los ajustes con los que se 

pretende acotar el poder discrecional de los líderes sindicales tanto en materia económica como de control político. En lo 

general, la reforma fue avalada en el Senado por 100 votos a favor del PAN, el PRI, el PVEM y Nueva Alianza frente a 28 
en contra del PRD, el PT y Movimiento Ciudadano. Sin embargo, durante la discusión en lo particular, el PAN y los 

senadores de izquierda votaron en bloque y reincorporaron a la reforma temas propuestos por el Presidente Felipe 
Calderón rasurados por los diputados. Los cambios a la Ley Federal del Trabajo aprobados por la Cámara alta eliminan la 

posibilidad de que los dirigentes sindicales sean elegidos a mano alzada. "El procedimiento para su elección deberá ser 
mediante voto libre, directo y secreto", establece la modificación al artículo 371, que de último minuto también fue 

respaldada por la senadora del Panal Mónica Arriola Gordillo, hija de la líder del SNTE, Elba Esther Gordillo. Además, la 

ley obliga a los líderes gremiales a rendir cuentas sobre el manejo de las cuotas de los trabajadores y del patrimonio de 
la organización. "Deberán rendir a la asamblea cada seis meses por lo menos cuenta completa y detallada de la 

administración del patrimonio. La rendición de cuentas incluirá la situación de los ingresos por cuotas sindicales y otros 
bienes, así como su destino", señala la redacción modificada del artículo 373. El único cambio aprobado por unanimidad 

fue el que obliga a las autoridades a transparentar el registro de los sindicatos, hacer públicos sus estatutos, colocar en 

internet el contenido de los contratos colectivos y de los reglamentos interiores de trabajo. En un viraje de último 
momento, el PRI votó a favor de esta disposición en materia de transparencia a pesar de que la había rechazado 

públicamente. "Que quede claro: en el PRI estamos absolutamente apegados a la transparencia en todos los ámbitos, por 
lo que nos adherimos a la propuesta", dijo en tribuna la senadora Arely Gómez, quien argumentó que el compromiso del 
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tricolor con la transparencia ha sido demostrado por el Presidente electo, Enrique Peña Nieto. ¿Qué sigue? - La ley 

regresa a la Cámara de Diputados para que revisen sólo los artículos modificados. - Si los diputados avalan los cambios, 

el proyecto se envía al Ejecutivo para su publicación. Si los rechaza, regresa al Senado con las razones por las cuales no 
fueron aprobados. - "Si la Cámara revisora insistiere, todo el proyecto no volverá a presentarse sino hasta el siguiente 

periodo de sesiones, a no ser que ambas Cámaras acuerden, por la mayoría absoluta de sus miembros, que se expida la 
ley o decreto sólo con los artículos aprobados, y que se reserven los reformados para su examen y votación en las 

sesiones siguientes". (Claudia Guerrero, primera plana) 

La Jornada-Revés al PRI; la reforma va de nuevo a la Cámara Diputados: El Senado modificó ayer la reforma 
laboral al introducir cambios en ocho artículos en materia de democracia sindical, que obligan a los dirigentes a 

transparentar su gestión, llevar a cabo elecciones mediante voto libre y secreto y rendir cuentas del patrimonio gremial, 
por lo que la minuta fue devuelta a la Cámara de Diputados, donde deberá definirse su destino, ya que se trata de una 

iniciativa preferente del presidente Felipe Calderón. En un debate que se prolongó por más de 12 horas, al que asistieron 

la totalidad de los senadores, el PRI se llevó un serio revés ya que aunque cambió su postura y a última hora votó en 
favor de los cambios en materia de transparencia en las organizaciones sindicales, no lo hizo así en lo que se refiere a 

rendición de cuentas, tema que fue aprobado con el voto del PAN y el bloque de izquierda que integraron PRD, PT y 
Movimiento Ciudadano. El artículo 371, que consagra el voto libre y secreto en la elección de las directivas sindicales, se 

aprobó con 67 votos a favor y 61 en contra, toda vez que incluso la senadora Mónica Arriola (Panal), hija de Elba Esther 

Gordillo, se sumó al PAN y a las bancadas de izquierda. Se dio un ríspido debate, ya que el PRI y su aliado, el Partido 
Verde, argumentaron que reintegrar a la minuta el artículo 371, en el que se establece que las directivas sindicales deben 

ser electas mediante voto libre, directo y secreto, vulnera la autonomía sindical garantizada en el artículo 123 
constitucional, así como convenios internacionales. El panista Javier Corral advirtió que en nombre de la autonomía 

sindical no se puede atropellar los derechos de los trabajadores de elegir libremente a sus representantes, ni puede 
haber zonas de impunidad ni elecciones por aclamación, que son una rémora del pasado. Agregó que la paz social en el 

país descansa en sindicatos libres, no corporativos, y el combate a la corrupción debe darse en todos los ámbitos, 

incluido el sindical. Los priístas Humberto Mayans y Omar Fayad, y Pablo Escudero, del Verde, insistieron en que se 
vulneran la Constitución y el artículo 87 de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), así como resoluciones de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación. El primero sostuvo que con ese cambio se concibe a los obreros como menores 
de edad o subnormales. El debate subió de tono. El perredista Manuel Camacho Solís resaltó que no pensó que alguien 

se atrevería a defender en tribuna la antidemocracia sindical y manifestarse en contra del voto libre y secreto. Su 

compañero de bancada Armando Ríos Piter acusó a los priístas de invocar en forma parcial lo establecido por la OIT y no 
tomar en cuenta resoluciones de ese mismo órgano internacional que no ven contradicciones entre la elección de las 

dirigencias y la libertad sindical. Igualmente, el senador del PAN Roberto Gil Zuarth recalcó que no se vulnera el 123 
constitucional y mencionó que hay resoluciones de la Suprema Corte de Justicia que consagran el derecho de los 

trabajadores al voto universal, libre y secreto. Con un fuerte aplauso, el bloque del PAN y la izquierda celebraron el 

triunfo, que se repitió después cuando ganaron también la votación en el artículo 373, que señala que los dirigentes 
deben rendir cuentas sobre las cuotas y los bienes del sindicato y que aquellos organismos de más de 150 trabajadores 

sean dictaminados anualmente por un auditor externo. Raspón a Romero Deschamps Ese artículo (el 373), aprobado con 
66 votos a favor y 62 en contra, motivó que incluso salieran a relucir críticas en contra del senador príísta y dirigente del 

sindicato petrolero, Carlos Romero Deschamps, ya que la senadora del blanquiazul Laura Angélica Rojas Hernández dijo 
que así como los contribuyentes tienen derecho a saber en qué se gastan sus impuestos, los sindicalizados deben 

conocer el destino de sus cuotas. Se debe tener información completa y veraz, porque los recursos gremiales deben 

servir para mejorar la economía de los trabajadores, no para perpetuar a los líderes y que sus familias vivan, como lo 
hemos visto, con gastos fastuosos. Los senadores del PRI se enfurecieron cuando el panista Jorge Luis Preciado dijo que 

aspiraba a que no hubiera más legisladores sirvientes del Presidente de la República, de los poderes fácticos o de los 
sindicatos. De inmediato tomó la palabra David Penchyna para deplorar que el panista no tenga la humildad de reconocer 

que Enrique Peña Nieto ganó la Presidencia y el PAN quedó en tercer lugar. Se votó también la propuesta de la senadora 

perredista Alejandra Barrales Magdaleno, de introducir a la minuta los artículos 388 y 390, para que los contratos se 
voten antes de revisarse; ello, con el fin de acabar con el contratismo blanco o de protección. Por la mañana, la bancada 

del Revolucionario Institucional rechazó formular modificaciones a la minuta, pero fue cambiando su postura a medida 
que las críticas subieron de tono por oponerse a reintegrar el tema de democracia sindical. Layda Sansores, del 

Movimiento Ciudadano, preguntó dónde está ese supuesto nuevo PRI que tanto promocionan, y les dijo que en realidad 
les aplica aquel dicho popular que reza: chango viejo no aprende maroma nueva. La reforma laboral fue aprobada en lo 

general con 100 votos a favor y 28 en contra, estos últimos de los legisladores de PRD, PT y Movimiento Ciudadano, que 

en bloque expresaron su rechazo a esa modificación a la Ley Federal del Trabajo, la que, advirtieron, sólo beneficia a los 
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empresarios y empobrece aún más a los asalariados. En lo particular, el debate se prolongó varias horas; se aprobó 

modificar los ocho artículos que tienen que ver con transparencia y rendición de cuentas. Sin embargo, otros 41 artículos 

reservados por el PRD, referidos a los ordenamientos más cuestionados, como pago por hora, contratos temporales, 
facilitación de los despidos, reducir a 12 meses el pago de salarios caídos y otros que vulneran conquistas obreras, fueron 

desechados sin siquiera discutirse por la mayoría PRI-PAN. Antes, la discusión de la reforma en lo general se llevó más de 
tres horas en que se confrontaron las posturas de los senadores de PRI, PAN y Verde con las del bloque de izquierda. Los 

primeros sostuvieron que es una reforma necesaria que permitirá incrementar la productividad, la competitividad y el 

trabajo decente. La LFT ya no responde a las dinámicas del siglo XXI, de la globalización y la era digital, recalcó el priísta 
Ernesto Gándara, presidente de la Comisión del Trabajo, al presentar el dictamen. Ganar-ganar y perder-perder El 

panista Héctor Larios fue más explícito. Expuso que con esa reforma se busca aumentar la competitividad de las 
empresas mexicanas. La senadora del PRD Dolores Padierna resumió el sentir de los legisladores de izquierda. Es una 

modificación a la ley laboral, recalcó, que significa ganar-ganar para los patrones y perder-perder para los trabajadores. 
Unos acumulan riqueza y otros eternizan la pobreza. Agregó que los patrones alcanzan su viejo sueño de eliminar el 

trabajo de planta, reducir los salarios y eliminar prestaciones. Expuso que esa reforma cambia la esencia de la Ley 

Federal del Trabajo al dejar de tutelar los derechos de los trabajadores y pasa a tutelar al capital. A su vez, la también 
perredista Alejandra Barrales demandó a los priístas dar la cara y de frente a los ciudadanos expresar con argumentos 

por qué aprueban esa reforma perjudicial para las mayorías. En nombre del Partido del Trabajo, el coordinador Manuel 
Bartlett reprochó a los senadores priístas que son al mismo tiempo dirigentes de centrales obreras, que hayan avalado 

esa modificación a la LFT, pese a que vulnera derechos fundamentales de los trabajadores. Los 128 senadores de todas 

las fuerzas políticas se mantuvieron en el salón de sesiones durante la larga jornada, ya que la diferencia de votos en los 
dos bloques era mínima. Ninguno de los cuatro dirigentes sindicales participó en la discusión y resaltó también que las 

galerías del salón de plenos estuvieron vacías, ya que no se invitó a nadie. (Andrea Becerril, primera plana) 

Criterio-En contra del PRI, meten la democracia a los sindicatos: Contra la votación del PRI, fue aprobada la 

democratización de los sindicatos y rendición de cuentas. Con 67 votos en favor y 61 en contra, el Senado aprobó 

modificar el Artículo 371 del dictamen de la reforma laboral para que la elección de las dirigencias de los sindicatos se 
realice mediante voto libre, directo y secreto. Además se establecen procedimientos internos para resolver controversias 

entre los agremiados por la gestión de las cuotas sindicales, que incluirán sanciones por fijar. Si no existen dichos 
procedimientos, o no se entrega la información sobre las cuotas sindicales, se pedirá a la Junta de Conciliación y Arbitraje 

ordenar a la dirigencia sindical cumplir con esta obligación, y si no lo hace se procederá a la suspensión del pago de las 

cuotas sindicales. La modificación fue avalada con 67 votos en favor de los senadores del PAN, PRD, PT, Movimiento 
Ciudadano y de la senadora de Nueva Alianza, y los sufragios contra las bancadas del PRI y el PVEM. También, los 

senadores aprobaron la minuta de reforma laboral enviada por la Cámara de Diputados en materia de subcontratación u 
outsourcing, contrato por hora, periodo de prueba y capacitación inicial, labores conexas, reglas de despido, reducción 

del pago de salarios caídos y suspensión por alguna contingencia. También incluyeron reformas sobre seguridad e 

higiene en el trabajo, facultades de verificación, trabajo rural y obligaciones de la autoridad laboral. En el caso del 
outsourcing se establecen las condiciones para la subcontratación, definido como el régimen laboral por el cual un 

contratista ejecuta obras o presta servicios con sus trabajadores bajo su dependencia. Se establece que no podrán 
abarcar la totalidad de las actividades que se desarrollen en el centro de trabajo, deberán justificar el carácter 

especializado de sus labores y no deberán comprender tareas iguales o similares. De no cumplirse estas condiciones, el 
contratante se considerará patrón para todos los efectos de esta ley, incluyendo las obligaciones de seguridad social. 

POR HORAS En la contratación por hora se plantea como límite inferior al pago de las horas laboradas el 

correspondiente a una jornada diaria y como jornal máximo ocho horas. La disposición prácticamente elimina la 
posibilidad al trabajador contratado bajo esta modalidad de percibir ingresos por horas extra. En el caso del periodo de 

prueba y capacitación inicial se plantea que las relaciones de trabajo puedan ser temporales, hasta 30 días como regla 
general. Sin embargo, se extenderán hasta 180 días en los casos de puestos de dirección, labores técnicas o labores 

profesionales especializadas. Al término de este periodo de prueba se podrá terminar la relación de trabajo sin 

responsabilidad alguna para el patrón. También se contempla un plazo de hasta tres meses como regla general o seis 
meses en puestos de dirección, para capacitarse, y si a juicio del patrón no se adquirieron los conocimientos necesarios 

podrá terminar la relación. La nueva ley permite terminar la relación laboral sin responsabilidad del empleador. En cuanto 
a las reglas de despido, la reforma abre la posibilidad de que al trabajador no le sea avisado de manera directa, sino por 

medio de la Junta de Conciliación y Arbitraje, a elección del patrón. El patrón cuenta con un plazo de cinco días hábiles 
posteriores al del despido para pedir a la Junta que notifique al trabajador. Los legisladores aprobaron que la ley limite el 

derecho del trabajador a recibir salarios caídos a un periodo máximo de 12 meses. Así, este martes el Senado de la 

República aprobó en lo general la reforma laboral con el respaldo de los senadores del PAN, PRI, PVEM y Nueva Alianza, 
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el dictamen fue avalado por 100 votos, frente a 28 votos del PRD, PT y Movimiento Ciudadano. Tras la votación en lo 

general, los senadores darán inicio a la discusión en lo particular donde el PAN y el PRD presentarán reservas 

relacionadas con la transparencia, la rendición de cuentas y la democracia sindical. Adicional, los legisladores de izquierda 
registraron diversas reservas al dictamen para su discusión en lo particular. PAN HABÍA PEDIDO PRESIÓN DE LA IP AL 

PRI POR EL TEMA SINDICAL En medio de las diferencias entre un sector empresarial y el PAN por la reforma laboral, el 
dirigente nacional del blanquiazul, Gustavo Madero, pidió a los hombres de negocios presionar al PRI para que acepten 

reinsertar en la reforma laboral la democracia y transparencia sindical. Unos días hace, la Cámara Nacional de la Industria 

de la Transformación (Canacintra) demandó al Senado publicar la minuta sin cambios, y más tarde el panista Javier 
Lozano denunció presión de los empresarios para no insistir en el tema sindical. “La transparencia y democracia (sindical) 

también son un factor de competitividad y mejora económica, por eso les digo a los empresarios: ‘no volteen a ver al 
PAN para que le digan ya no insistan en el tema de la democracia, para que pase’, yo les digo: ‘insistan al PRI para que 

apruebe la democracia y transparencia para que pase’. “Es un esfuerzo similar, pero el resultado es completamente 
distinto. Sería un resultado histórico”, apuntó. Madero acudió a la Cámara de Diputados para presentar junto con 

legisladores un paquete de iniciativas en materia de transparencia y rendición de cuentas. (redacción, página 18) 

Criterio-Pactó PRI no obligar a cúpulas sindicales a rendición de cuentas: El grupo parlamentario del PRI en el 
Senado acordó este martes que no presentará ninguna reserva para modificar el contenido de la reforma laboral. En 

entrevista, el presidente de la Comisión del Trabajo, Ernesto Gándara, informó sobre la decisión de los legisladores del 

tricolor para respaldar en sus términos la minuta enviada por la Cámara de Diputados. El legislador explicó que las 
inquietudes de los legisladores federales del PRI relacionadas con la reforma podrían formar parte de otro proyecto de 

modificaciones legales, en un futuro próximo.Ratificó que los senadores del PRI votarán contra la redacción propuesta 
por el PAN y el PRD, que buscan obligar a las dirigencias sindicales a la transparencia, rendición de cuentas y democracia 

interna. ES LA REDACCIÓN, DIJO “No estamos en contra de la transparencia ni de la democracia sindical, estamos en 
contra de esa redacción”, manifestó. La decisión del PRI de respaldar la minuta de la reforma laboral sin cambios 

permitirá que, junto con el PAN, se aprueben los cambios en materia de productividad y flexibilidad laboral. Los priístas 

decidieron no registrar ninguna reserva ante el pleno luego que su coordinador parlamentario, Emilio Gamboa, se reunió 
el pasado viernes con el presidente electo, Enrique Peña Nieto. Los senadores del tricolor tomaron el acuerdo durante 

una reunión a puerta cerrada en la que participaron Carlos Romero Deschamps, reelecto el fin de semana como dirigente 
de los petroleros; Isaías González, dirigente nacional de la CROC; Joel Ayala, líder sindical de los burócratas, y Armando 

Neyra, secretario de finanzas de la CTM. (redacción, página 18) 

Criterio-Pide AMLO a EPN aclarar si subirá IVA: El excandidato presidencial Andrés Manuel López Obrador pidió al 
equipo del presidente electo, Enrique Peña Nieto, aclarar si es verdad que se busca incrementar el IVA de 16 a 22 por 

ciento para el próximo año. “Los que tripulan a Peña Nieto quieren aumentar el IVA del 16 a 22 por ciento y si no es 
cierto, pues que lo aclaren, hoy mismo quieren cobrar IVA por alimentos, por medicamentos”, expresó el político 

tabasqueño al salir de la reunión con senadores del PRD, PT y Movimiento Ciudadano en la Cámara alta. “Lo quieren 

hacer ya ahora en noviembre con el proyecto de Ley de Ingresos”. El político tabasqueño explicó que la intención de 
aumentar los impuestos obedece a que se busca entregar la renta petrolera a extranjeros, pues se dejarían de recibir un 

billón de pesos anuales, lo que generaría un boquete económico al erario, pues significa cerca de 30 por ciento del 
presupuesto anual. “Quieren llenar el hueco cobrando impuestos a todos los mexicanos, es una operación de despojo, de 

pillaje, de la banda de malhechores que mal gobierna el país”, expresó. Durante el encuentro con los legisladores de 

izquierda, por el tema de la reforma laboral, que fue discutida ayer en el pleno del Senado, López Obrador, criticó estos 
planes del futuro gobierno, al asegurar que la apertura de Petróleos Mexicanos (Pemex) sólo favorecerá a industrias 

extranjeras. “No conformes con el influyentismo que impera en Pemex y en la Comisión Federal de Electricidad, en 
cuanto a la asignación de contratos que sólo favorecen a empresas privadas, nacionales y extranjeras, sin beneficios para 

la nación, ahora pretenden cínicamente apropiarse de la renta que se obtiene por la explotación del petróleo crudo y del 

gas”, expuso. “Actualmente extraer un barril de petróleo cuesta 11 dólares y se vende en 104 dólares, lo que significa 
una utilidad de 93 dólares por barril. Y este es el negocio que ambicionan; quieren privatizar, en parte o por entero, esta 

ganancia que pertenece a todos los mexicanos”. El político tabasqueño dijo que por ello se oponen a las mal llamadas 
reformas, pues en realidad son atracos y graves retrocesos sociales. “Si se entrega la renta petrolera, no habrá suficiente 

presupuesto, no se tendrían recursos para garantizar el desarrollo ni el bienestar de los mexicanos y se producirían 
mayores tensiones y conflictos sociales”, advirtió el político tabasqueño a su salid del Senado. (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   
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Milenio-El asalto a la razón… 

Paz social y delito: “Es una toma pacífica”, justificó una de las 25 personas que irrumpieron amenazantes y ocuparon 
las oficinas de la representación del gobierno de Michoacán en la Ciudad de México. Además de embozados, llegaron 

camuflados como integrantes del malogrado #YoSoy132, el movimiento milusos de la nueva “protesta social” mexicana.  
Cuando se trata de un registro policial ordenado por un juez, la ocupación de un domicilio cualquiera es un allanamiento. 

En castellano (Diccionario de la Lengua), la misma palabra sirve para definir el delito “que comete quien, sin habitar en 

ella, entra o se mantiene en morada ajena contra la voluntad de su ocupante”. No es desdeñable, sí meritorio, que el 
Gobierno del DF haya logrado, mediante el diálogo y sin reprimir a nadie, que los activistas desocuparan la 

representación mucho antes de las 12 horas que, según anunciaron, iban a permanecer allí. Mantener la paz social es 
mucho muy importante, como también decidir que, aunque se cometan delitos a la vista de todos, los delincuentes 

queden impunes…  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

¿No fue cobarde Andrés Manuel el jueves?: Escribió ayer Federico Arreola en SDPnoticias, a propósito de mi texto 

“Tiro por viaje: Andrés Manuel es un cobarde”, que me equivoco al calificar así a López Obrador. Afirma, por el contrario, 
que “si hay alguien valiente en México es Andrés Manuel, no solo por haberse atrevido, desde hace más de 20 años, a 

retar al sistema político, sino porque ha sabido superar no pocas derrotas”. Federico puede tener razón, al menos en lo 
general. Y acepto que dudé en usar la palabra cobarde. Entiendo la diatriba de López Obrador y los suyos contra 

nosotros como una parte no grata del oficio. Punto. Pero aventarle una asamblea a un reportero, me parece un acto 
pusilánime, cobarde. Fue lo que hizo Andrés Manuel el jueves. Por eso lo llamé cobarde. Y lo haré cada que arremeta 

contra nuestros compañeros de campo, especialmente cuando lo haga en “su” campo, flanqueado por “su” gente. Con 

todas las ventajas. Sin el menor riesgo. Cobardemente. Federico escribe, asimismo, de una obsesión mía con López 
Obrador. Recuerdo que cuando trabajábamos juntos criticábamos a quienes se ponían a hacer psicoanálisis al vuelo. Por 

ejemplo, calificar de loco a algún personaje público. Cobarde o valiente, López Obrador es un hombre muy poderoso. 
Tuvo 15 millones de almas apuntalando hace seis años y 16 millones hace apenas tres meses. No son obsesiones 

personales, son los personajes del poder sobre los que hablamos, escribimos, disertamos. Antes fueron Salinas, el padre 

Maciel, Fox… Hoy son Andrés Manuel, los muertos de la “guerra de Calderón, la generación del fracaso… Son las fichas 
que nos van tocando en nuestro dominó periodístico. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Transición de terciopel: En los últimos cuatro años era común escuchar voces muy bien informadas que aseguraban 

que el presidente Felipe Calderón no toleraba a Enrique Peña Nieto y que antes muerto que entregarle las llaves de Los 
Pinos; que no quería pasar como el que entregó la Presidencia al PRI, cuando su antecesor, Vicente Fox, se la había 

arrebatado; que se portaba como jefe de partido y no como jefe de Estado; que tenía un misil contra el gobernador; que 
había una serie de averiguaciones devastadoras, que si las grabaciones, que si lo videos, que si los depósitos, que si la 

familia… Pero llegaron las elecciones, Peña Nieto ganó con más de tres millones de votos a su más cercano seguidor. 

Calderón así lo reconoció desde la misma noche del domingo 1 de julio, lo mismo que la candidata panista, Josefina 
Vázquez Mota, y tras la declaración de presidente electo comenzó lo que llaman, metafóricamente, etapa de transición. 

De ésta quiero destacar la actitud de Calderón en lo que he llamado una transición de terciopelo: las seis inéditas 
reuniones entre el presidente saliente y el entrante, con una frecuencia y en un tono del que no había registro. Y que no 

me digan que así ha sido siempre. No la hubo en el traspaso Fox-Calderón, que fue un tormento, y en el priato, que no 

existía. Dramática fue la de Salinas-Zedillo, marcada por el tema de la devaluación. Todavía a diez días del fin de sexenio, 
el 20 de noviembre de 1994, en casa de Carlos Salinas, discutieron los dos equipos: Ernesto Zedillo con Jaime Serra, por 

la devaluación, Salinas con Pedro Aspe, en contra, ganando éstos y perdiendo el país. Aquello marcó la transición y el 
gobierno que llegaba, a los 18 días de iniciado, en diciembre de 1994, le estalló la peor crisis económica de que haya 

registro con todo y devaluación. Entonces, cuando ahora me dicen que esta transición Calderón-Peña es normal, les digo 

que hagan memoria o que se informen. Estamos ante una sana anormalidad. RETALES 1. RETRATO. Andrés Manuel 
López Obrador exigía a los senadores acabar con la opacidad sindical y votar por la transparencia y a su lado lo oía 

Francisco Hernández Juárez, que lleva 36 años como secretario general del Sindicato de Telefonistas; 2. HOMENAJE. El 
Hospital General de Iztapalapa llevará el nombre del doctor Juan Ramón de la Fuente, como un homenaje al ex rector de 

la UNAM. Ayer recibió la presea al Mérito Médico de manos de Marcelo Ebrard; y 3. ACUÑA. No se puede entender el 
asesinato de José Eduardo Moreira Rodríguez sin la complicidad de policías de Ciudad Acuña y la indiferencia del 
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gobierno de Coahuila. Habían reprobado las pruebas de confianza y seguían activos. (Joaquín López Doriga, página 

02) 

Milenio-Trascendió… 

Que todo apunta a que la reunión entre el presidente electo, Enrique Peña, y los gobernadores perredistas tendrá lugar 

mañana, si no es que hoy mismo. 

No hay muchos detalles en cuanto al lugar, pero ya se pidió a los gobernadores electos y en funciones de Morelos, 

Guerrero y DF que tengan la agenda abierta. 

Que a pesar de que, como lo informó MILENIO, el grupo de hackers Anonymous está en la mira de la Policía Federal y la 

PGR por sus constantes ataques a páginas gubernamentales, sus integrantes anuncian para hoy la operación 
#Optrabajodigno2, con la que pretenden atacar distintos sitios en protesta por la reforma laboral. 

Entre los sitios que están en la lista de potenciales objetivos se encuentran los del PAN y el PRI, el del Senado y los de 

las secretarías de Hacienda y del Trabajo. La operación de hackeo arrancará a la una de la tarde, tiempo del centro de 

México. 

¿Lograrán pegarle a sitios importantes otra vez? 

Que este mediodía, Héctor Aguilar Camín, Eduardo Guerrero, Alejandro Madrazo, Andrés Lajous, Jorge 

Hernández Tinajero, Joel Chávez y Dante Haro presentarán su libro El informe Jalisco: más allá de la guerra de las 
drogas. 

El evento será en la Casa Jalisco, en Polanco, con la presencia del gobernador de esa entidad, Emilio González, y no se 

centrará únicamente en la violencia y la crisis de seguridad, sino que pondrá también el acento en las dimensiones 

económicas, legales, de salud y de costumbres que representan el fondo amplio del problema. 

Que la Suprema Corte de Justicia de la Nación no es ajena al dilema que enfrenta la Feria Internacional del Libro (FIL) 
después de que decidió premiar al escritor peruano Alfredo Bryce Echenique, acusado de plagio. 

Y es que el ministro Guillermo I. Ortiz Mayagoitia copió una línea del proyecto de su compañero Sergio Salvador 
Aguirre Anguiano para explicar con más claridad su sentencia en torno al juicio promovido por las empresas telefónicas 

del país. 

En tono irónico, Mayagoitia dijo que si a su compañero le parecía mal ese fusilamiento y se le retira el premio, como se 

pretende ahora en la FIL, entonces lo único que haría es realizar una redacción parecida, simplemente para aclarar el 
tema. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... El tramposo 

Para millones en el mundo ha sido un ídolo y ejemplo de vida: el ciclista que sufrió un cáncer testicular que se extendió al 
cerebro y a los pulmones, el que enfrentó una penosa quimioterapia pero regresó al deporte y triunfó siete veces en la 

más exigente prueba, la Tour de France, el que usó una parte importante de su fortuna y tiempo para ayudar a otros 

pacientes con cáncer. 

Ahora se nos pide olvidar todo eso. La Agencia Antidopaje de los Estados Unidos y la Unión Ciclista Internacional nos 

dicen que Lance Armstrong es un tramposo. La Agencia Antidopaje suspendió a Armstrong de cualquier actividad 

deportiva en agosto de este 2012, a pesar que el propio Armstrong se había retirado del ciclismo en febrero de 2011. 

La Unión Ciclista Internacional anunció este 22 de octubre que estaba despojando a Armstrong de todos sus títulos. Los 
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organizadores de la Vuelta a Francia le han pedido que devuelva los premios. Sus patrocinadores le han retirado su 

respaldo. 

Armstrong y sus cinco hijos podrían pasar de la riqueza a la pobreza en un tiempo muy corto. 

Mucha gente se niega, sin embargo, a aceptar que el héroe de ayer es el villano de hoy. El español Miguel Induráin, 

también uno de los grandes ciclistas de los últimos tiempos, declaró al diario Marca este 23 de octubre: “Hasta ahora 

creo en su inocencia. 

Siempre ha cumplido con todas las normas... Es un poco raro que [la acusación] sólo sea con testimonios. Las normas 

eran de una forma y ahora parece que han cambiado”. 

Cuando competía Armstrong fue sometido a 218 pruebas de dopaje sin, al parecer, dar positivo. Las conclusiones en su 
contra proceden de testimonios de otros ciclistas que afirmaron que Armstrong y su equipo montaron un elaborado 

sistema para evitar que las pruebas dieran positivo. 

Pero, ¿realmente puede haber un sistema que permita evadir 218 pruebas antidoping? Si es así, habrá que cuestionar 
todas las pruebas antidoping de las últimas décadas. 

Durante años Armstrong negó que las acusaciones fueran ciertas. Después de que la Agencia Antidopaje presentó sus 

conclusiones y lo suspendió, decidió no apelar... pero no porque aceptara los cargos sino porque -dijo- se había cansado 
de pelear. 

Este 17 de octubre Armstrong anunció su renuncia a la presidencia de Livestrong, la organización que a través de la 

venta de pulseras amarillas ha reunido más de 300 millones de dólares para ayudar a pacientes con cáncer. 

Lo hizo para no afectar la capacidad del grupo de recaudar fondos, aunque no hay duda de que esta capacidad ya ha 

sido afectada. 

Yo no sé si Armstrong sea culpable o no, ni si sus faltas sean suficientes para borrar sus hazañas. Pero me parece que 

difícilmente la saga del hombre que se recuperó de la quimioterapia para ganar siete veces el Tour de France será 

eliminada (¿serán también ilegales las sustancias de la quimio?). 

Quizá con Armstrong ocurra lo mismo que con Pete Rose, quien fue vetado del beisbol por haber hecho apuestas pero 

sigue siendo recordado por sus enormes logros como deportista; o con Jim Thorpe, el indígena norteamericano que ganó 

las medallas de oro del pentatlón y el decatlón en los Juegos Olímpicos 1912, sólo para ser despojado de ellas por haber 
recibido pagos por jugar beisbol semiprofesional. 

Thorpe vivió los últimos años de su vida en pobreza y alcoholismo. En 1983, treinta años después de su fallecimiento, el 

Comité Olímpico Internacional le reintegró las medallas. En el 2000 una encuesta del programa de televisión Wide World 
of Sports lo reconoció como el mejor atleta del siglo XX. 

¿Pasará algo similar con quien muchos consideran el mejor ciclista de todos los tiempos? 

Apasionados 
Escribo estas líneas antes de que se vote en el Senado la reforma laboral. Independientemente del resultado, me parece 

positivo que estemos viendo una discusión tan apasionada de una iniciativa. Parecen haber quedado atrás los tiempos de 
los legisladores levantadedos. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Peligra la reelección de Obama: Al margen de filias y fobias, la elección presidencial de Estados Unidos está 

empatándose. Todo indica que en dos semanas, el martes 6 de noviembre, podríamos llegar a una situación de un 

volado, es decir, 50% de probabilidad de que se reelija el Presidente y 50% que lo desbanque el candidato republicano. 
El lunes fue el último de los tres debates presidenciales. Versó sobre política exterior aunque, como era predecible, los 
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dos candidatos volvieron a tocar temas internos, sobre todo el que más preocupa a los estadunidenses: la economía. A 

Obama le fue bien. Se vio presidencial y conocedor de los temas internacionales. Presumió todo lo que pudo el 

abatimiento de Osama bin Laden. Tuvo un momento memorable. Mitt Romney lo había criticado por la disminución 
de embarcaciones de la Marina Armada. Obama contestó que él tomaba las decisiones de cómo invertir el gasto militar 

de acuerdo con las necesidades y nuevas tecnologías. Dijo que en estas épocas ya no se necesitaban tantos navíos 
porque existen unas cosas llamadas portaaviones. Remató caracterizando a Romney como un político que criticaría el 

recorte de caballos y bayonetas en las Fuerzas Armadas. Un lance fantástico del Presidente al que el republicano ya no 

respondió. Si bien Obama ganó este debate de política exterior, una vez más, como en el pasado ejercicio, lo hizo por 
un margen estrecho. La verdad es que a Romney también le fue bien tomando en cuenta que el tema le beneficiaba al 

Presidente en funciones. El republicano demostró que conoce los temas y que bien podría convertirse en el nuevo 
comandante en jefe de las Fuerzas Armadas. La política exterior es importante para un país imperialista como Estados 

Unidos, pero en este momento lo que más está pesando en el ánimo de los electores estadunidenses es la economía. Y 
este tema, como hemos mencionado, es el Talón de Aquiles de Obama. No sorprende, entonces, que el Presidente siga 

a la baja a pesar de sus buenos desempeños en los últimos dos debates. Antes del primer debate, al Presidente le daban 

una probabilidad de reelegirse de 75% en el mercado de predicción de eventos futuros de intrade.com. Después de ese 
debate, donde le fue fatal a Obama, la probabilidad cayó a 63 por ciento. Desde entonces ha venido bajando 

paulatinamente. El lunes, antes del tercer debate, estaba en 60 por ciento. Ayer, después del debate, ya se encontraba 
en 57 por ciento. En contraposición, la probabilidad de Romney de ganar ha subido a 43 por ciento. Por eso decía que, 

de seguir esta tendencia, podríamos llegar al 6 de noviembre con un 50-50. Los apostadores están reaccionando a las 

encuestas que cotidianamente se están publicando. De las últimas ocho, una pone empatados a Obama y Romney en 
el voto nacional; tres le dan la victoria al Presidente, pero dentro del margen de error; dos se la dan a Romney también 

dentro del margen de error; y dos ponen adelante al candidato republicano ya en la zona donde es posible establecer 
que efectivamente va arriba. De acuerdo al modelo de estimación del HuffPost.com, sitio que reporta todas las encuestas 

publicadas, Romney tendría actualmente 47.2% de las intenciones de voto y Obama, 46.8 por ciento. Ahora bien, 
recordemos que la elección estadunidense se trata de ganar estados que envían delegados a un Colegio Electoral. Por 

eso es más importante seguir las encuestas estatales que las nacionales. De éstas se puede hacer la proyección de 

cuántos delegados podría tener cada uno de los candidatos. En la proyección de realclearpolitics.com, Obama ya tendría 
seguros 201 delegados de los 270 que se necesitan para ganar la elección. La sorpresa es que Romney ya trae más que 

el Presidente: 206. Quedan 131 delegados de estados “columpio” que se pueden ir hacia el lado demócrata o el 
republicano. Ahí es donde se va a decidir si sigue Obama en la Casa Blanca o Romney se muda a ella. Son Colorado 

(que tiene nueve delegados), Florida (29), Iowa (seis), Michigan (16), Nevada (seis), New Hampshire (cuatro), Ohio (18), 

Pensilvania (20), Virginia (13) y Wisconsin (diez). Con estos números y proyecciones, yo no tengo duda: la reelección de 
Obama peligra. Lo que hace unas semanas parecía un día de campo para el Presidente, rápidamente se acerca a un 

volado donde cualquiera de los dos candidatos puede ganar. Todo indica que será una noche electoral larga a menos, 
desde luego, que suceda un evento importantísimo que cambie radicalmente el humor del electorado durante estas dos 

últimas semanas de campaña. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Peña Nieto y los gobernadores perredistas  
  

MUCHA sorpresa causó entre la dirigencia del PRD la reunión que tiene el presidente electo Enrique Peña Nieto con 

gobernadores perredistas, quienes han mostrado una actitud institucional y de diálogo con el equipo del mexiquense. 
Jesús Zambrano, dirigente del partido, trató de deslindarse. Desde la dirección perredista se comenzó a manejar la 

versión de que los mandatarios acudirán a “título personal”, para establecer una relación administrativa con el futuro jefe 
del Ejecutivo. Por el momento, los gobernadores de Tabasco, Arturo Núñez, y de Guerrero, Ángel Aguirre, confirmaron su 

asistencia. Quedaron pendientes Graco Ramírez, de Morelos, y Miguel Ángel Mancera, próximo jefe de gobierno del DF.  
   

LA DISPUTA por los reflectores es bastante conocida entre los senadores del grupo parlamentario del PRD. Los 

legisladores Alejandra Barrales y Mario Delgado andan muy activos en los debates y en las reuniones de trabajo, aunque 
no dominen los temas. Sus compañeros de bancada sólo observan la poca experiencia que ambos tienen en las grandes 

ligas del Poder Legislativo. Doña Alejandra al menos pasó por la Asamblea Legislativa del DF, comentan los legisladores 
perredistas. Todo se trata de una guerra de egos, nos dicen.  

   

¿BESOS por votos en el debate de la reforma laboral? Durante la discusión en el Senado se dejaron sentir algunos 
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amarres entre los partidos. La senadora de Nueva Alianza, Mónica Arriola, fijó su posición por el contenido de la minuta. 

El coordinador de los priístas, Emilio Gamboa Patrón, hizo público su agradecimiento a la hija de la dirigente del 

magisterio, Elba Esther Gordillo, con un beso a la legisladora, en el salón de sesiones. Pero más tarde doña Mónica votó 
en sentido contrario al de los priístas, por el voto libre y secreto para la elección de los dirigentes sindicales. Lo más 

relevante fue el nivel de la discusión y la negociación que condujo el senador del PRI, Ernesto Gándara, en la Comisión 
del Trabajo.  

   

LA PASARELA por los recursos del 2013 comenzó en San Lázaro. Año con año los gobernadores hacen el mismo recorrido 
con una suerte de carta de peticiones para el presupuesto anual. El mandatario de Puebla, Rafael Moreno Valle, hizo el 

recorrido para delinear sus proyectos y prioridades. En la lista sigue el jefe del Ejecutivo de Sinaloa, Mario López Valdez, 
y luego vendrán en cascada. Habrá una verdadera rebatiña por los dineros públicos para el año que viene. Los diputados 

priístas, panistas y perredistas van a jalar la cobija lo más que puedan para asegurar presupuestos para las entidades 
que gobiernan. Las apuestas ya comenzaron en el Palacio Legislativo.  

   

EN UNA REUNIÓN privada, en compañía de familiares y amigos, el licenciado Juan Francisco Ealy Ortiz, Presidente 
Ejecutivo y del Consejo de Administración de EL UNIVERSAL, celebró 43 años al frente de Los Universales. Con la mira 

puesta en los desafíos presentes, y en el futuro de la compañía, anunció nuevos proyectos editoriales en las ediciones 
impresas, con un énfasis muy especial en las plataformas digitales. ¡Felicidades!  

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SI EL VIEJO Robert Ripley viviera, al ver la sesión de ayer en el Senado seguramente habría exclamado: "Aunque usted, 

¡no lo crea!". 

PARA EMPEZAR, pese a su habitual faltismo, esta vez acudieron los 128 senadores y senadoras. Ni una ausencia hubo en 

la discusión de la reforma laboral. 

CONTRARIO a lo que se esperaba, las huestes del panista Ernesto Cordero y del perredista Miguel Barbosa se fajaron y 

mantuvieron firme su alianza para reponer el tema de la democracia sindical. 

NO HUBO maiceados, ni senadores escondidos en el baño, ni nadie que se reportara enfermo o abducido por alienígenas 

para no votar en contra de los charros sindicales. 

ESA ES la buena. La mala -¿o la mejor?- es que, muy probablemente, ya no habrá reforma laboral. 

ES DECIR, ni democracia sindical, ni rendición de cuentas, ni outsourcing, ni pago por horas, ni transparencia, ni nada de 

nada. 

¿POR QUÉ? Pues porque ahora la iniciativa va de regreso a San Lázaro donde todo puede pasar, dado que los diputados 
tienen que ponerse a trabajar en otros asuntos más urgentes como, por ejemplo, el Presupuesto 2013. 

POR CIERTO que la sesión tuvo su momento chusco cuando el senador priista Armando Neyra tomó el micrófono para 
expresar su voto sobre una de las modificaciones aprobadas a la reforma laboral. 

EL SEPTUAGENARIO dirigente de la anquilosada CTM, por un problema técnico, tuvo que hacerlo de viva voz y dijo: "A 
favor de la transparencia". 

EL HUMOR involuntario de la escena de un cetemista pronunciándose por la apertura sindical provocó que varios 

senadores no pudieran aguantarse la risa y soltaran la carcajada. 

LOS HABITANTES de Las Lomas se quedarán con las ganas de tener como vecino a Felipe Calderón. 
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SEGÚN SE SABE la familia del Presidente estaba en tratos para comprar una casita en pleno Paseo de la Reforma. El 

acuerdo que se iba a firmar el viernes pasado, a la mera hora se canceló. 

NO SE SABE bien a bien cuánto costaba el inmueble, pero expertos en bienes raíces calculan que su precio ronda los 

cinco millones, pero no de pesos sino de dólares. 

EL QUE pasó un trago amargo el otro día fue Arturo Montiel. 

RESULTA QUE el ex gobernador mexiquense acudió el viernes al ABC de Santa Fe, para realizarse unos estudios médicos. 

TODO IBA BIEN hasta que una paciente del hospital lo encaró directamente y le recriminó su gestión como mandatario y, 
sobre todo, las malas cuentas que dejó en el Estado de México. 

EL ENFERMERO que conducía a Montiel se interpuso para calmar las cosas y le pidió respeto a la señora, pero ella le 

respondió que quien no había respetado a los mexicanos era el priista. 

DICEN QUE el cuestionado ex mandatario aguantó la andanada sin decir una sola palabra, para luego encaminarse hacia 

otra ala del hospital. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Maestros sin evaluación: En Hidalgo más de la mitad de docentes de preescolar a primaria que fueron inscritos para la 

Evaluación Universal de la SEP no pudieron ser puestos a prueba en sus conocimientos por el simple hecho de que no 
presentaron la prueba. Las causas no son claras, pues la Secretaría de Educación Pública sólo emitió resultados en cifras 

y números que no reflejan más que dos cosas muy claras: la falta de interés de muchos de los encargados de la 
educación en el estado y el país, y en segundo lugar la falta de fortalecimiento en los impartidores de los aspectos 

académicos de los niños.  A grandes rasgos, un total de 10 mil 56 docentes de primarias públicas de Hidalgo no 
acudieron al proceso y sólo el 47.2% de maestros programados para el examen en la entidad fueron evaluados.  Hidalgo 

cuenta con una plantilla de profesores y maestras de preescolar hasta sexto de primaria de 23 mil 258 y sólo se 

programó a 19 mil 47 para que realizarán este proceso de observación.  Al dar a conocer los resultados de la Evaluación 
Universal, la Secretaría de Educación Pública detalló que 37.4 por ciento, 98 mil 836 maestros de primaria, requiere 

“atención inmediata” en formación cívica, ética, lenguaje, artes e interpretación de textos, por lo que tendrían regresar a 
la escuela para tomar los cursos necesarios a fin de mejorar su preparación.  Según la SEP, la primera fase de la 

Evaluación Universal, que incluyó a las y los docentes de primaria, se llevó a cabo los días 24 de junio y 6 de julio 

pasados. Esto significó también un avance para la dependencia educativa y la misma calidad de dicho rubro –que tanta 
falta hace al país- pues por primera vez desde que se fundó la SEP en épocas de José Vasconcelos, se cuenta ya con 

diagnósticos precisos e individuales sobre las fortalezas y las áreas que necesitan reforzar cada uno de los docentes que 
realizaron este ejercicio de evaluación. Gasto Electoral Después del jaloneo y la especulación, el Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo aprobó más de 255 millones de pesos de presupuesto para 2013, año de elecciones para renovar el 
Congreso local. La determinación fue aprobada por unanimidad de los Consejeros Electorales y con el consenso de los 

partidos políticos y queda de la siguiente manera: casi 68 millones serán para la actividad general que incluye servicios 

personales, materiales y suministros, servicios generales y transferencias; después, para la actividad electoral se 
destinarán 187 millones de pesos. Aquí vendrán lo que son pagos a partidos políticos y sus representantes así como 

gastos de la propia jornada 2013, en la que en julio se elegirán nuevos diputados locales.  (Eduardo González, página 
03) 

Vía Libre-deslinde… 

PAN, la tormenta que viene: Cuestión de días para que al lanzarse la convocatoria para elegir al Secretario Estatal de 

Acción Juvenil del Partido Acción Nacional (PAN) se desate una guerra intestina que aún con el respaldo de la dirigencia 

central será difícil controlar por el presidente del Comité Directivo Estatal, Alejandro Moreno Abud, porque chocarán dos 
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fuerzas extremas panistas versus neo panistas. Los aspirantes hasta el momento son dos: Rubén Alvarado que tiene su 

origen en el fallido Proyecto de la Sociedad Hidalguense (PSH) del jefe del clan universitario Gerardo Sosa Castelán y 

Javier Baños que pertenece a la cuadra del diputado federal Erick Marte Rivera Villanueva y del ex dirigente juvenil y 
actual alcalde de Tezontepec de Aldama, Azael Hernández Cerón, pero no se descarta que el grupo de Marisol Vargas 

Bárcena impulse a un tercero, que puede salir de las delegaciones del Seguro Social o de Educación Pública. El Clan Sosa 
sabe que ganar esta elección es un paso importante en el proyecto de convertir en candidato a la dirigencia nacional de 

las juventudes panistas a Salvador Sosa, hijo del diputado local Damián a quien ya ubicaron no sólo como regidor en 

Tulancingo sino como precandidato del grupo de Jorge Manzanera, de ahí que le apuesten todo su capital azul a Rubén 
Alvarado. Mientras que el controvertido empresario Erick Marte Rivera que sostuvo un choque frontal con Damián Sosa y 

Xóchitl Gálvez, que buscaron infructuosamente arrebatarle la diputación federal de representación proporcional aliado al 
alcalde Azael Hernández, además de la rivalidad que va más allá de lo político, sabe que ganar Acción Juvenil les 

consolidará con una de las expresiones más sólidas del panismo hidalguense. Porque además esa secretaría ha sido 
históricamente plataforma de crecimiento para una buena cantidad de jóvenes panistas, por ella pasaron Guillermo 

Galland, Jorge Moctezuma, Azael Hernández, Alberto Moctezuma, pero más porque en menos de un año se elegirá al 

secretario nacional y este segmento poblacional es estratégico para la recuperación de Acción Nacional, tras la derrota en 
las elecciones presidenciales, de ahí que este proceso desatará una tormenta azul.  (Alberto Witvrum, página de 

internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Los “sirvientes” sindicales: Para afianzarse como dirigente máxima del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) por seis años más, Elba Esther Gordillo Morales echó mano de tres mil 500 computadoras y llevó a 

igual número de delegados “democráticamente” elegidos en las 56 secciones sindicales del país a Cancún, para su sexto 

congreso ordinario de seis días, viaje todo pagado, donde sólo 25 se abstuvieron de votar a favor de quien en uno de sus 
incendiarios e histriónicos discursos advirtió que no será “sirviente de nadie… más que del SNTE”, en alusión a su 

rechazo a una oferta no dada de ser la próxima secretaria de Educación Pública (SEP) en el gobierno de Enrique Peña 
Nieto. Otro ejemplo de democracia sindical lo dio el secretario general del Sindicato de Trabajadores Petroleros de la 

República Mexicana (STPRM), el senador del PRI Carlos Romero Deschamps, quien también se reeligió para los siguientes 
cuatro años, con el “voto unánime” de los 108 delegados, surgidos de las 36 secciones sindicales y representantes de 

más de 300 mil trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex). Con estos dos ejemplos recientes y el rechazo del PRI-

Panal-PVEM a la rendición de cuentas y el voto libre y secreto de los trabajadores sindicalizados del país, entenderemos 
que el sexenio que comenzará el primero de diciembre, para los eternos dirigentes sindicales, será igual que antes, igual 

que siempre. No se les tocará ni con el pétalo de una auditoría, so pena de que organicen movilizaciones y actos en 
contra del gobierno. Es decir, seguirán los contubernios, la corrupción y las complicidades, siempre en favor de los 

dirigentes y contra la verdadera democracia sindical. Hoy se habla de dos ejemplos de “gatopardismo” sindical, pero hay 

otros más que se han sostenido al frente de organizaciones sindicales, merced al corporativismo y a la antidemocracia 
que les permite vivir como reyes a costa de las cuotas de sus representados. Sólo un botón más: Francisco Hernández 

Juárez, quien en 1975 luchó contra el cacicazgo de Salustio Delgado, en el Sindicato de Telefonistas, y en julio pasado se 
reeligió por cuatro años más, con lo que alcanzará en 2016 los 40 años de dirigente sindical. (Carlos Camacho, página 

03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que tras la desbandada que se está dando en el PRD Hidalgo por culpa de AMLO, dicen que quien salió el ganón de 

todos fue Andrés Caballero Cerón, quien será el coordinador estatal de Morena en el estado, en aras de formar un 
nuevo partido político a nivel nacional; sin embargo, sobre él pesa una demanda por homofobia que interpuso la otrora 

candidata a una diputación federal Diana Marroquín Bayardo, y eso que eran del mismo equipo. 

: Que a quien también ya le voltearon la tortilla es a la coordinadora estatal del partido Movimiento Ciudadano 

en el estado, María Cruz García Sánchez, a quien regidores de varios municipios del estado acusan de ser indiferente 
a los proyectos de los militantes, por lo que al menos 17 regidores de este partido desconocieron a su dirigente de 

partido y dijeron que no reconocerán cualquier decisión que de ella emane. Pues lo dicho se reitera: en Hidalgo estamos 
oficialmente en un nuevo proceso electoral. 

: Que el conflicto estudiantil en la Universidad Tecnológica de la Sierra Hidalguense no tiene para cuando 
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terminar, pues desde hace 10 días dicen que no ha habido ninguna autoridad que negocie con los estudiantes el paro de 

labores que sostienen afuera de del plantel en Zacualtipán. Y todo el pleito es porque al rector Eudaldo Rivas 

Gómez se le ocurrió quitar las becas a la mayoría de estudiantes. A ver si alguien ya le pone fin a este conflicto que sólo 
afecta a los alumnos y alumnas que sí quieren estudiar. 

: Que en el municipio de Progreso de Obregón, el alcalde ya comenzó con la revancha política por todas las 

dificultades en que lo ha metido el Movimiento por la Dignidad de Progreso de Obregón, que es liderado por un 

regidor del mismo partido que el edil. Dicen que la primera en irse de la alcaldía es la tesorera Esmeralda Morán, 
quien simpatizaba con el movimiento y quien se atrevió a cuestionar al alcalde sobre el uso de los recursos públicos. Y se 

prevé que haya más despidos por la misma situación. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

En lo que se refiere a nuestra Feria de San Francisco, ya rebasamos el quinto lugar, yo creo que estamos entre los tres 

primeros lugares a nivel nacional. Recibimos a varios directores de otras ferias, quienes nos felicitaron” 

Oralia Vega Ortiz Directora de la operadora de eventos del estado de Hidalgo, sobre la feria 2012. 

Empezó el domingo con algunos peces muertos, pero ya ahorita es una gran cantidad y hay partes donde, más peces se 

han detectado, por el viento que los ha arrastrado, y hasta el momento no se ha descubierto el producto” 

Juan Ubaldo Vargas Ejidatario de la Estanzuela, sobre los más de cinco mil peces muertos en la presa. 

Seguro que van a querer los del PRI y PAN meter a sus infiltrados, orejas, que son muy activos que nada más están en 

eso buscando la discordia, sembrado la cizaña, porque esa es su función pero de todas maneras, se tiene que organizar” 

Andrés Manuel López Obrador Líder de Morena en el país, sobre su visita a Pachuca ayer por la tarde 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que a raíz del conflicto estudiantil que enfrenta la Universidad Tecnológica de la Sierra, ubicada en Zacualtipán, donde 
solicitan la salida del rector Eudaldo Rivas, ya salieron a relucir los nombres de César Hidalgo Ruiz. .director académico 
de la institución, y del catedrático Ricardo Rodríguez Sagahón, quienes ya hacen su luchita para quedarse con la rectoría. 

Hidalgo Ruiz, dicen, es apoyado en su pretensión por el alcalde de Zacualtipán, Julio César Hernández Jiménez; mientras, 

Rodríguez Sagahón es impulsado por el coordinador de Planeación en la zona de Metztitlán y ex alcalde Deldequer 
Olivares. Esta situación, por lo pronto, ya entrampó más las negociaciones entre alumnos y autoridades educativas, pues 

ninguno de los dos "aspirantes" carecen de las simpa-tía ante el alumnado y profesores.  

que a quien de plano le llueve sobre mojado es al diputado local por Huejutla, Joel Nochebuena Hernández, que el 

sábado pasado realizó su informe de actividades legislativas con bombo y platillo. Luego del placeo, poco le duró el 
gusto. Aunque el diputado lo niega, junto con el alcalde de Yahualica, Perfecto Hernández Bautista, y otros funcionarios, 

fue retenido por más de 21 horas por habitantes de Santa Teresa, quienes, señalan, se cansa-ron de recibir sólo 
promesas. Ahora, falta saber cuándo regresarán a la comunidad. Les recomendamos que en la próxima gira se lleven su 

lunch y unas cobijitas, sólo por si hace falta.  

que el conflicto entre la cementera Santa Anita y las comunidades de Santiago de Anaya ha redituado a los regidores 

Telésforo Patricio Rodríguez, del tricolor, y Ponciano Jiménez Vázquez, del PRD. Ambos representantes populares, 
originarios de Yolotepec, reciben apoyos económicos de la izquierda para meter más ruido al conflicto, con el fin de 

amarrar la titularidad de los contratos laborales de la empresa. De concedérseles, acusan, los regidores serían una piedra 
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en el zapato para los directivos de ese complejo cementero.  

que el ex gobernador y diputado federal Jesús Murillo Karam, quien es presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 
Diputados, se da tiempo para atender la oficina de la presidencia de ese colegiado sin des-cuidar el espacio que tiene 

asigna-do, lo que le permite mantenerse en contacto directo con los demás legisladores hidalguenses y atender la 
audiencia que ahí acude. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El PRI se televisó en esta elección presidencial (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Con el objetivo de aclarar diversos puntos respecto a la reforma laboral que analiza actualmente el Senado de la 

República, el congresista hidalguense Omar Fayad acudió ante integrantes del CCEH, donde presentó pormenores y 

avances en dicho tema. Coincidió con los empresarios en la autonomía de los organismos gremiales y en dotarlos de más 
y mejores mecanismos para su democratización; aunque criticó la postura del presidente Calderón al otorgarle el carácter 

de iniciativa preferente advirtió que debe ser aprovechada por todos. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Fernando Miranda: Bajo la consigna de atender a los habitantes que así lo requerían, por el asunto de la fuga 

de gas suscitada recientemente, el presidente municipal de Tepeji giró la instrucción para que en cada una de las áreas 
involucradas imperara la coordinación entre estas, así como con dependencias estatales y personal de Pemex, para evitar 

cualquier tipo de afectación.  

Abajo-Roxana Montealegre: El alarde por la “labor” realizada denota la extrema necesidad de hacerse notar y es que 

esta regidora de Pachuca, emanada de las filas panistas, tanto menciona en redes sociales su “quehacer” en el cabildo 
que deja claro que mientras participa en sesiones hace de todo porque además de atender los temas abordados se da 

tiempo para compartir sus fotos, ¡vaya capacidad!  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PREPARATIVOS 

En la sede estatal del PRI trabajaron a marchas forzadas para darle una remozada a techos, pisos y 
paredes, además de instalar nuevos equipos como pantallas de plasma. Hoy en ese lugar tendrá 

verificativo una reunión más del Consejo Político Estatal y entre los puntos a tratar el presidente Ricardo 
Crespo rendirá un informe de la situación que priva en el organismo político. Luego de la elección federal, el 

tricolor se prepara para enfrentar nuevos retos como la renovación del Consejo del Instituto Estatal Electoral, la 
dirigencia estatal de la CNC y por su puesto la designación de candidatos a diputados locales. 

DESAYUNO 

El titular de Seguridad Pública municipal, Rafael Hernández Gutiérrez, recién nombrado en el cargo, no 

pierde el tiempo y desde su llegada busca interactuar con su personal, así como conocer a fondo la ciudad. 
Ayer el director de Seguridad fue a almorzar tacos de guisado con un grupo de colaboradores y al llegar al restaurante 

ubicado en el bulevar Colosio se encontró con varios elementos de policía que hacían lo propio. 

GUÍA 

El modelo educativo de las universidades politécnicas se consolida día con día pero en Hidalgo tiene una 

expansión mucho más amplia comparado con otras entidades. El surgimiento de más de estas escuelas y la 
eficiencia terminal de sus egresados es ya una columna fija en el andamiaje educativo estatal, al punto que la entidad es 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

24 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2244  

 

reconocido a nivel internacional por su programa de formación profesional. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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